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КХЛ как организация 
 

Игрокам "Амура" обещали выплатить долги в ноябре. Сейчас команда 
бьется за тренера (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Несмотря на серьезные финансовые проблемы, "Амур" выиграл пять из семи 
последних матчей. Как мы писали ранее, игроки и тренеры клуба не получают 
зарплату с середины июля. 

перейти к статье 

Финские клубы смогут проводить контрольные матчи с "Йокеритом" и 
подписывать игроков команды (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Клубы хоккейной лиги Финляндии вышли из договора, устанавливающего 
ограничения на отношения с "Йокеритом". 

перейти к статье 

"Авангард" и РУСАДА провели семинар по антидопинговому 
сотрудничеству (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" и РУСАДА согласно соглашению об антидопинговом 
сотрудничестве с КХЛ провели в Омске и Балашихе образовательные семинары 
для воспитанников хоккейной академии, а также их родителей.  

перейти к статье 

Александр Радулов: "НХЛ более 100 лет, а КХЛ - 11. Сравнивать лиги пока 
рано" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Далласа" Александр Радулов ответил на вопрос о разнице между 
НХЛ и КХЛ. 

перейти к статье 

Щербак: "Не заметил контраста между НХЛ и КХЛ, уровень российского 
чемпионата растет" (Sport24.ru) 
Бывший нападающий "Авангарда" Никита Щербак оценил уровень игры в КХЛ и 
сравнил ее с НХЛ, где ему довелось поиграть за "Монреаль Канадиенс" и "Лос-
Анджелес Кингз". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Игроки КХЛ, у которых наибольшее количество грубых голевых ошибок 
(Чемпионат.com) 
Рейтинг игроков, на которых нельзя положиться. 

перейти к статье 

"Сибирь" - пример для середняков (Спорт экспресс) 
Клуб из Новосибирска обыграл ЦСКА и продолжает идти среди лидеров 
чемпионата. 

перейти к статье 



 

 

"Сибирь" становится лидером КХЛ, кто такой тренер Николай Заварухин 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный бум вернулся в Новосибирск. 

перейти к статье 

"Сибирь" выносит одного гранда КХЛ за другим. На Хэллоуин команда-
сенсация стала ужасом для ЦСКА (Sport24.ru) 
В день рождения клуба Новосибирск увидел победу над чемпионом.  

перейти к статье 

Чемпион подарил Новосибирску победу. "Сибирь" выиграла у ЦСКА 
(Советский спорт) 
Команда со снежинкой сотворила сенсацию - одержала в день рождения клуба 
волевую победу над обладателем Кубка Гагарина ЦСКА. 

перейти к статье 

СКАтились с вершины: питерские хоккеисты провалили октябрь 
(Известия (iz.ru)) 
Базовый клуб сборной России впервые за долгое время не выглядит фаворитом 
КХЛ.  

перейти к статье 

"Спартак" повторил клубный рекорд по числу побед подряд в КХЛ, 
обыграв "Северсталь" (ТАСС) 
В четверг красно-белые одержали шестую победу подряд, на своей площадке 
обыграв "Северсталь" в серии буллитов. 

перейти к статье 

Знарка не остановить! Шесть побед подряд - "Спартак" повторил клубный 
рекорд (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Красно-белые одолели " Северсталь " и не отпустили СКА и московское 
"Динамо". 

перейти к статье 

Знарок: не скажу, что у "Спартака" все идеально (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок подвел итоги матча с "Северсталью". 

перейти к статье 

41-летний Дацюк забил 1-й гол в сезоне и стал самым возрастным 
автором гола "Автомобилиста" (Sport24.ru) 
"Автомобилист" на выезде играет с "Барысом" в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. Уральская команда ведет в третьем периоде со счетом. 

перейти к статье 

"Автомобилисту" с таким подбором нельзя проигрывать столько матчей 
(Р-Спорт) 
Екатеринбургскому "Автомобилисту" с его подбором игроков нельзя проигрывать 
семь матчей подряд в регулярном чемпионате КХЛ, считает двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

"Авангард" создал комитет по селекции, в него вошли семь человек 
(Чемпионат.com) 



 

 

В хоккейном клубе "Авангард" создан комитет по селекции, главными задачами 
которого будут развитие всех команд клуба, поиск хоккеистов в России, Европе 
и Северной Америке, а также финальное согласование всех трансферов клуба. 

перейти к статье 

"Это преступление". Клубу КХЛ не нужен хоккеист, которому давали 
контракт на 180 миллионов (Sport24.ru) 
Расставание "Авангарда" и Никиты Щербака в эксклюзивных комментариях 
игрока, его агента и президента клуба. 

перейти к статье 

Щербаком интересуются несколько клубов КХЛ и один из Швейцарии 
(ТАСС) 
Агент игрока не стал называть конкретные команды. 

перейти к статье 

Крикунов назвал плановым прогресс в игре хоккеистов "Динамо" по ходу 
сезона (ТАСС) 
Динамовцы одержали семь побед в восьми последних матчах. 

перейти к статье 

Цулыгин: "Динамо" показало "Салавату", как играть на маленьких 
площадках (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин подвел итоги матча с 
московским "Динамо". 

перейти к статье 

Эндрю Миллер: "Не вижу особого смысла заглядывать далеко вперед" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Куньлуня" Эндрю Миллер рассказал, как прошла его адаптация в 
Китае и какие цели ставятся перед командой в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Канадский хоккеист Хант начал бить русских хоккеистов в матче КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Гарет Хант грязно ударил в голову, потом полез в драку и начал провоцировать 
болельщиков. 

перейти к статье 

Бывальцев: мне отлично играется в "Витязе" в первом звене 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Алексей Бывальцев прокомментировал свой переход из СКА в 
"Витязь". В подмосковном клубе форвард выступает в первом звене с 
Александром Семиным и Алексеем Макеевым. 

перейти к статье 

Обзор дня: У Кучерова в "Тампе" будет новый партнер. Он тоже из России 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

 
 



 

 

СДК 
 
Александр Китаров оштрафован за подсечку (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча регулярного 
чемпионата между челябинским "Трактором" и минским "Динамо", сообщает 
официальный сайт Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Кравцов прибыл помочь "Трактору", Смит-Пелли в Китае. Топ трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Трактор" усилил атаку тремя нападающими во главе с Виталием Кравцовым, 
Тай Рэтти едет в команду Дэвида Немировски, а напарник Александра Овечкина 
по чемпионскому "Вашингтону" - в Китай. KHL.ru - о самых заметных переходах 
минувшей недели.  

перейти к статье 

"Авангард" расторг контракт с Щербаком (Р-Спорт) 
Омский "Авангард" расторг контракт с нападающим Никитой Щербаком по 
соглашению сторон, сообщается на сайте хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
СКА-1946 обновил рекорд МХЛ по продолжительности победной серии 
(Чемпионат.com) 
В очередном матче регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги СКА-
1946 одолел на выезде "Сахалинских Акул". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Лебедева: "Второй круг ЖХЛ будет еще интересней" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Агидели" Екатерина Лебедева подвела тоге первого круга 
регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Хоккей на санях и Фонбет - где связь? (Sports.ru/tribuna) 
На фоне последних новостей о сотрудничествах букмекеров с различными 
спортивными организациями и футбольными командами, БК Фонбет отличилась.  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Ольга Сосина: "В скорости, технике и в желании играть мы не уступаем 
никому!" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

Женская сборная уже приступила к тренировкам с 29 октября. Сбор в Новогорске 
продлится до 4 ноября. Затем команда отправится в Дмитров, где с 6 ноября и 
начнется этап Еврохоккейтура.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Двукратный олимпийский чемпион Алексей Касатонов стал 
гендиректором Ночной хоккейной лиги (ТАСС) 
На этом посту он сменил возглавлявшего организацию с 2016 года Игоря 
Бахмутова, который продолжит свою деятельность в Федерации хоккея России. 

перейти к статье 

ВХЛ, как стимул роста. 13 игроков, которые готовы дебютировать в КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
Глеб Носов прошел тяжелый путь от НМХЛ до Высшей хоккейной лиги. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Игрокам "Амура" обещали выплатить долги в ноябре. Сейчас команда 
бьется за тренера (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
31 октября 2019) 
Денег нет, но они держатся. 
Несмотря на серьезные финансовые проблемы, "Амур" выиграл пять из семи 
последних матчей. Как мы писали ранее, игроки и тренеры клуба не получают 
зарплату с середины июля. По информации "БИЗНЕС Online", руководство 
обещало погасить долги в ближайшее время - скорее всего, это произойдет в 
начале ноября. Но пока денег нет. 
Тем не менее, в команде либо отказываются от комментариев по поводу 
финансов, либо говорят, что все хорошо. Нападающий Станислав Кацуба 
удивляется: "Почему не платят? Все нормально". Отказался комментировать 
финансовое состояние клуба и спортивный директор Вадим Покотило.  
"КОМАНДА БЬЁТСЯ ЗА ГУЛЯВЦЕВА, ВСЕ ЭТО ВИДЯТ"  
На старте сезона "Амур" потерпел девять поражений подряд, причем восемь из 
них - с разницей в одну шайбу. "Да, у нас была плохая серия, но мы нормально 
играли. Сложно сказать, что изменили, наверное, все-таки нашли свою игру", - 
уверен защитник первой пары хабаровчан Михал Йордан. 
"Нам уже нельзя было проигрывать. Плюс мы притерлись друг к другу, понимаем, 
что требует от нас тренер. У нас отличный коллектив", - уверен нападающий 
Кирилл Рассказов.  
Хабаровчане прервали серию домашней победой над "Адмиралом" (3:2), и с того 
момента все наладилось. "Амур" выиграл 9 из 14 последних матчей. "Тренеры 
объяснили, что раз все вместе попали в эту яму, надо вместе выбираться из нее", 
- считает форвард Денис Голубев. Он согласен с Кацубой, который считает, что 
в команде улучшилась атмосфера: "Мы пересмотрели и свою игру, и отношение 
друг к другу".  
"Я не должен мотивировать игроков, они профессионалы - должны выходить и 
работать", - заявил главный тренер "Амура" Александр Гулявцев на пресс-
конференции в Казани. Но все игроки, с которыми удалось пообщаться после 
матча в Казани, отмечают особую роль тренера. 
Рассказов : "Прежде всего, он - хороший человек. Отлично сплачивает команду, 
игроки хотят биться за него".  
Голубев : "Гулявцев - хороший тренер и отличный человек. Не закручивает гайки. 
Если есть какие-то ошибки, не кричит и не ругается, относится с пониманием. За 
него вся команда бьется, думаю, все это видят".  
Кацуба : "В тренерской работе многое решают человеческие качества, умение 
расположить к себе. К нему все прислушиваются, и это дает результат".  
В домашнем матче с московским "Динамо" (1:5) нервы Гулявцева не выдержали. 
После очередного неправильного, по его мнению, решения арбитра Виктора 
Гашилова Гулявцев крикнул: "Я тебе в Перми машину сожгу!". Да, КХЛ 
оштрафовала клуб на 300 тыс рублей, но позитивный эффект от этого оказался 
мощнее. "Наверное, он хотел нас мотивировать. В каком-то роде это помогает 
команде - все видят, как тренер заряжен на победу", - рассказывает Голубев.  
"Весь тренерский штаб отлично относится к команде и получает 
соответствующую отдачу", - продолжает Денис. Бывший тафгай Александр 
Юдин отвечает за оборону, Павел Торгаев - за нападение, а Олег Филимонов - 
за вратарей. Состав "Амура" - один из слабейших в КХЛ, и чтобы бороться за 



 

 

плей-офф, нужно прежде всего грамотно играть в обороне. В шести последних 
победных матчах "Амур" пропускал одну шайбу или вообще не пропускал.  
"БЛАТНОЙ? ПУСТЬ ПИШУТ ЧТО УГОДНО"  
Не помогает команде получить деньги и то, что за "Амур" играет Станислав 
Кацуба - сын министра финансов Хабаровского края Александра Кацубы. В 93-х 
матчах в КХЛ на счету 28-летнего форварда 3 (1+2) очка при показателе 
полезности -23. И у многих есть сомнения в том, что его уровень игры 
соответствует сильнейшей российской лиге. "Пусть пишут что угодно, у каждого 
есть свое мнение. Могут написать мне или подойти, я всегда открыт к общению. 
Обидно ли мне? Нисколько, на каждого кидаться не собираюсь", - говорит после 
матча Кацуба.  
Нападающий признается, что в каждой игре у него появляются моменты, но 
реализовать их не получается. И это беда всего "Амура", который идет на 
последнем месте в КХЛ по заброшенным шайбам. Главные претензии - к 
легионерам. В межсезонье к Томашу Зогорне присоединился его младший брат 
Гинек. На двоих они забили восемь голов: это столько же, сколько у братьев 
Ушениных. При том, что чехи играют по 20 минут за матч. Но альтернативы у 
Гулявцева все равно нет - клуб не может себе позволить расторгать одних 
легионеров и подписывать других. 
Пятерка чешских легионеров держится вместе. Пока остальные после матча 
заминаются со штангой, чехи крутят велотренажер. Защитник Ондрей Витасек 
интересуется у тренера по физподготовке Дениса Богданова, что с Данилом 
Файзуллиным - в начале третьего периода он неудачно упал на ворота 
соперника. "Похоже, перелом", - говорит тренер. Позднее диагноз 
подтверждается: матч в Казани стал несчастливым для воспитанника "Ак Барса" 
Файзуллина, до травмы дважды бросившего в штангу.  
Вдобавок ко всем проблемам "Амур" потерял нападающего первой тройки. Но в 
том, что команда продолжит борьбу за попадание в восьмерку, можно не 
сомневаться: в турнирной таблице Восточной конференции все очень плотно. 
"Амур" держится, даже когда нет денег. А ведь скоро команде все-таки должны 
выплатить долги.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/246957 

К заголовкам сообщений 

Финские клубы смогут проводить контрольные матчи с "Йокеритом" и 
подписывать игроков команды (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
31 октября 2019) 
Клубы хоккейной лиги Финляндии вышли из договора, устанавливающего 
ограничения на отношения с "Йокеритом". 
Как сообщает HBL, теперь клубы смогут проводить с ним контрольные матчи, а 
также подписывать игроков, начинавших сезон в клубе КХЛ. 
Ранее после вступления "Йокерита" а в КХЛ было принято решение, что финские 
клубы не будут играть с "Йокеритом" и подписывать игроков команды. Таким 
было решение финской лиги после того, как клуб из Хельсинки вступил в КХЛ, 
что вызвало большое недовольство. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/finskie-kluby-smogut-provodit-
kontrolnye-matchi-s-yokeritom-i-podpisyvat-igrokov-komandy-1605352/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" и РУСАДА провели семинар по антидопинговому 
сотрудничеству (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 

http://sport.business-gazeta.ru/article/246957
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Хоккейный клуб "Авангард" и РУСАДА согласно соглашению об антидопинговом 
сотрудничестве с КХЛ провели в Омске и Балашихе образовательные семинары 
для воспитанников хоккейной академии, а также их родителей. Кроме того, в 
семинарах приняли участие тренеры и медицинский персонал академии, 
сообщает пресс-служба омского клуба. 
Главной темой семинара стали ключевые аспекты антидопинговой деятельности 
в спорте. Представители РУСАДА рассказали об антидопинговых правилах, 
процедуре взятия допинг-проб, о правах и обязанностях спортсменов и 
возможных рисках. 
Видеоотчет о мероприятии можно посмотреть на YouTube-канале "Авангарда" 
Ранее заместитель генерального директора РУСАДА Маргарита Пахноцкая 
прокомментировала получение премии "Лучшему врачу КХЛ" Дмитрием 
Батушенко из "Авангарда", который в плей-офф-2019 препятствовал допинг-
офицерам взять пробу у Дениса Зернова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3887935-avangard-i-rusada-proveli-
seminar-po-antidopingovomu-sotrudnichestvu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Александр Радулов: "НХЛ более 100 лет, а КХЛ - 11. Сравнивать лиги пока 
рано" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 октября 
2019) 
Нападающий "Далласа" Александр Радулов ответил на вопрос о разнице между 
НХЛ и КХЛ. 
- Вы уехали из НХЛ в КХЛ в 22 года. Как сейчас оцениваете этот шаг в карьере?  
- Ни о чем не жалею. Не знаю, как бы я поступил, получи возможность заново 
делать подобный выбор. 
На тот момент внутренний голос подсказал, что надо возвращаться в Россию. 
Время, проведенное в Уфе, считаю классным. Многому научился, через многое 
прошел. Доволен и периодом в ЦСКА. 
Даже отрезок карьеры, проведенный в "Нэшвилле", оцениваю положительно, 
несмотря на проблемы, которые имелись вне льда. 
Где бы ни выступал, стараюсь выкладываться по максимуму и получать 
удовольствие от игры.  
- В КХЛ ниже скорости и общий уровень игры.  
- Скорости не ниже. Просто из-за большей ширины площадки порой кажется, что 
игра растянута, много свободного места. 
Хоккеист больше времени проводит с шайбой, а в НХЛ от нее надо быстрее 
избавляться, приходится оперативно принимать решение. 
Вот и создается впечатление, что скорость игры за океаном другая. Когда сам 
находишься на площадке, разница не так заметна. 
Я бы сказал, что игра на площадке шириной 26 и 30 метров - это две вариации 
хоккея.  
- Основное преимущество НХЛ над КХЛ.  
- Североамериканской лиге более 100 лет, а нашей - 11. Как бы ты ни хотел все 
построить быстро и качественно, все равно возникнут проблемы. КХЛ сделала 
много для российского хоккея, но сравнивать пока рано. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/247033 

К заголовкам сообщений 
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Щербак: "Не заметил контраста между НХЛ и КХЛ, уровень российского 
чемпионата растет" (Sport24.ru, Москва, 31 октября 2019) 
Бывший нападающий "Авангарда" Никита Щербак оценил уровень игры в КХЛ и 
сравнил ее с НХЛ, где ему довелось поиграть за "Монреаль Канадиенс" и "Лос-
Анджелес Кингз". 
"Это хорошая лига, здесь много хороших игроков и команд. Я считаю, что за 
последние годы КХЛ очень выросла. Здесь стало тяжелее играть, появилось 
больше сильных клубов, а не только пара грандов. Сейчас здесь и середняки 
могут на равных играть и обыгрывать лидеров. Приятно видеть, что уровень 
чемпионата растет. 
Был ли у меня контраст после НХЛ? Нет, не было. Там очень сильная лига, и 
здесь тоже очень сильная лига! Надо быть в очень хорошей форме, чтобы 
выступать в КХЛ или НХЛ", - сказал Щербак в беседе с корреспондентом Sport24 
Сергеем Федоровым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-shcherbak-ne-zametil-kontrasta-mezhdu-
nkhl-i-kkhl-uroven-rossiyskogo-chempionata-rastet 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 31 октября 2019 

• Советский спорт, Москва, 31 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Игроки КХЛ, у которых наибольшее количество грубых голевых ошибок 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 
Рейтинг игроков, на которых нельзя положиться. 
Как болельщики обычно оценивают уровень игроков? Многие регулярно смотрят 
матчи и делают выводы на основе личного длительного наблюдения, но есть и 
те, кому милее статистические выкладки. Хорошим считается тот нападающий, 
у которого много очков, а для защитника едва ли не важнейший показатель - 
коэффициент полезности. Вот только нужно учитывать, что коэффициент этот 
зависит не только от самого хоккеиста. На "плюс-минус" серьезно влияют 
партнеры игрока, и, например, в команде-аутсайдере даже самому хорошему 
оборонцу трудно достичь приличный показатель полезности. 
Но сбор данных в хоккее прогрессирует с каждым годом, набирает обороты не 
только продвинутая, но и расширенная статистика. Компания InStat среди 
прочего подсчитывает количество грубых голевых ошибок игроков - показатель 
куда более точный для определения мастерства обороняющегося игрока. Он 
четко указывает, кто действует практически безошибочно, а кто регулярно 
"привозит" шайбы в свои ворота. Мы проанализировали статистические данные 
игроков всех команд КХЛ и составили список хоккеистов, которые приносят 
наибольший вред своей команде. 
Самые "привозящие" игроки КХЛ 
С точки зрения статистики больше всего проблем своей команде приносят 
защитники "Куньлуня". Китайский клуб в последнее время радует победами, да 
и вообще выступает в этом чемпионате довольно ровно, но где были бы 
"драконы", если бы его защитники регулярно не организовывали голы в свои 
ворота? Главный "якорь" "Куньлуня" - чех Андрей Шустр за плечами которого, 
между прочим, 324 матча в НХЛ и участие в последнем Кубке Мира. Когда-то он 
считался добротным защитником-домоседом в "Тампе", но сейчас он абсолютно 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-shcherbak-ne-zametil-kontrasta-mezhdu-nkhl-i-kkhl-uroven-rossiyskogo-chempionata-rastet
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-shcherbak-ne-zametil-kontrasta-mezhdu-nkhl-i-kkhl-uroven-rossiyskogo-chempionata-rastet
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1103040_Obshhalis_li_so_mnoj_Sushinskij_i_Khartli_Net_Shherbak__ob_uhode_iz_Avangarda
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:922444
https://allhockey.ru/news/show/368557-Scherbak_schitaju_chto_za_poslednie_gody_KHL_ochen_vyrosla


 

 

бесполезен в КХЛ. В 22 матчах у Шустра аж 14 голевых ошибок, всего пять 
набранных очков и ни одной заброшенной шайбы. Курту Фрейзеру явно стоит 
задуматься над целесообразностью его нахождения в составе. 
Не намного лучше справляется со своими обязанностями другой защитник 
"драконов" Тревор Мерфи но к канадцу вопросов меньше. У него положительный 
показатель полезности, и это говорит о том, что Мерфи, хоть и допускает много 
голевых ошибок, но старается компенсировать их пользой в атаке. Тревор - 
лучший защитник-бомбардир "Куньлуня".  
Неудивительно, что в числе наиболее ошибающихся игроков лиги немало 
представителей рижского и минского "Динамо", худших команд КХЛ на данный 
момент. Главным "косячником" рижан стал Кристапс Зиле ныне 
травмированный. До получения повреждения латвиец провел всего 13 матчей, 
но умудрился за это время "привезти" сразу 9 голов в свои ворота. 
Впрочем, присутствие в этом списке хоккеистов из команд-аутсайдеров удивляет 
не сильно. Собственно, эти клубы и пребывают на дне из-за таких вот регулярно 
ошибающихся игроков. К таковым следует теперь относить и защитников 
"Автомобилиста". О слабости обороны уральского клуба много было сказано еще 
перед началом сезона, теперь же это можно подтвердить цифрами. У Михаила 
Мамкина - 10 "привозов", Денис Бодров совершил 9 грубых голевых ошибок. 
Куда интереснее наличие в этом рейтинге игроков из достаточно благополучных 
команд. Например, цифры наглядно показывают, что Никита Пивцакин серьезно 
выбивается из стройных рядов надежной в общем-то обороны "Авангарда". 
Очевидно, что омский воспитанник регулярно выходит на лед только из-за травм 
Алексея Емелина и Максима Чудинова. А вот 9 грубых голевых ошибок Вилле 
Покки весьма удивительны. Финский защитник внешне играет очень здорово и 
самоотверженно, он лидирует в КХЛ по количеству заблокированных бросков, но 
другие цифры говорят совсем не в его пользу. 
В числе самых привозящих игроков КХЛ немало атакующих защитников. Но это 
легко объяснимая тенденция. Однако среди них нет, например, Даррена Дица 
который грешил фатальными ошибками в прошлом сезоне. Казахстанский 
канадец стал надежнее, а его место в рейтинге заняли Вилле Лаюнен и Чарльз 
Дженовей. Но если канадец все равно остается ведущим игроком "Торпедо", то 
к финну у Михаила Кравеца наверняка много вопросов. На его регулярные 
"привозы" можно было закрыть глаза, если бы Лаюнен показывал привычную для 
него результативность, но Вилле до сих пор не забросил ни одной шайбы за свою 
новую команду. 
Кто еще заслуживает отдельного упоминания? Безусловно, это защитник 
"Магнитки" Егор Яковлев. Его возвращение в родной город преподносилось как 
большая трансферная удача "Металлурга", но сейчас понятно, почему Яковлев 
не задержался в "Нью-Джерси". У Егора больше всех грубых голевых ошибок в 
команде, а ведь он, по неофициальным данным, третий по зарплате защитник в 
КХЛ. 
Цифры показывают, что непозволительно много ошибается ведущий защитник 
"Локомотива" Якуб Накладал а в "Северстали" резко выделяется с 
отрицательной стороны Либор Шулак. Стоит сказать и о "худших" защитниках 
"Спартака" Якове Рылове и Патрике Херсли. На самом деле эти хоккеисты 
играют огромную роль в команде Олега Знарка. Это настоящие лидеры красно-
белых и те люди, которые приносят "Спартаку" победы. Рылов так вообще 
вместе с форвардами Карсумсом и Хохлачевым является лучшим бомбардиром 
команды. Ведущие защитники красно-белых получают уйму игрового времени, 
но, как видно, от этого "Спартак" получает не только пользу. На двоих Рылов и 



 

 

Херсли "привезли" 18 шайб в свои ворота, и это то, что, безусловно, 
расстраивает Знарка.  

https://www.championat.com/hockey/article-3888019-igroki-khl-u-kotoryh-naibolshee-
kolichestvo-grubyh-golevyh-oshibok.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" - пример для середняков (Спорт экспресс, Москва, 1 ноября 
2019) 
Клуб из Новосибирска обыграл ЦСКА и продолжает идти среди лидеров 
чемпионата 
Промежуточное достижение "Сибири" - это не просто красивая история, 
интересная одному городу. К собственному чемпионату, где в последние годы 
доминировали "базовые клубы" сборной России, за это время сформировалось 
если не презрительное, то снисходительное отношение. Все здесь ясно, интриги 
слишком мелкие, уровень игры падает и далее в такой же пессимистичной 
тональности. 
ЦСКА, потерпевший редкое поражение в Новосибирске, по-прежнему видится 
железным фаворитом сезона. Однако следующим летом пострадает и он в связи 
с отъездом ключевых игроков в Северную Америку. В данной связи взлет 
"Сибири", а еще ранее в чемпионате и "Витязя", и показателен, и очень важен 
для будущего лиги. 
Год назад всех заставил восхищаться собой "Автомобилист", сенсационно 
ставший лучшим на "Востоке" в регулярном чемпионате. Тот успех родился не 
на пустом месте и базировался на солидных денежных вливаниях от УГМК. Одно 
подписание Доуса, ставшего одним из самых высокооплачиваемых игроков КХЛ, 
чего стоит. Возращение Трямкина из НХЛ, сохранение в составе Голышева, 
которого в разное время хотели видеть у себя СКА и "Айлендерс", хороший 
контакт для вратаря Коваржа - Екатеринбург жил и продолжает жить на широкую 
ногу. 
"Сибирь" придерживается скромных ценностей. Адекватный, но не заоблачный 
бюджет, нормальная селекция без претензий на купеческий размах, 
приглашение толкового тренера - набор этих условий не является чем-то 
фантастическим и недоступным для большинства остальных клубов КХЛ. 
Нынешний лидер обороны Юрки Йокипакка хорошо проявил себя в "Сочи", но в 
Новосибирск на вменяемую зарплату приехал перед самым началом сезона, 
когда составы остальных команд были уже сформированы. Харри Сятери - 
классный вратарь, но и за ним очереди в межсезонье не выстроилось. При 
желании еще полтора десятка клубов вполне могли позволить себе его услуги. 
Николай Заварухин до "Сибири", как и другое тренерское открытие первых 
месяцев чемпионата Михаил Кравец из "Витязя", считались неплохими 
специалистами, но не более. Их на части никто не рвал, суля огромные зарплаты. 
Результаты вверенных им команд приятно удивили. 
В то же время игру сибиряков нельзя назвать откровением. Это не какая-то 
розовая мечта. Игроки не изобретают велосипед, действуют друг за друга и на 
фоне многих соперников демонстрируют приличный объем катания. Помогла 
команде и вторая половина прошлого сезона, когда она под руководством 
Александра Андриевского предприняла отчаянную попытку зацепиться за плей-
офф. 
Тогда решить тяжелейшую задачу "Сибирь" не сумела, но более или менее 
крепкий коллектив за это время сложился. Победы в КХЛ приходят и за счет 
мудрых схем и тактических изысков, но точно это не самое главное. 
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 Важно, чтобы на льду и в раздевалке команда была одним целым. Есть пример 
того же "Автомобилиста", где появление в берлоге еще одного медведя угробило 
прежнюю атмосферу. Хотя Павел Дацюк, уверен, просто хотел сделать для 
команды как лучше. 
Короновать "Сибирь" как одного из фаворитов Восточной конференции, 
разумеется, рано даже после того, как сдала самый важный тест, обыграв ЦСКА 
и продлив победную серию до шести матчей. Это еще далеко не лучшая команда 
в клубной истории - были посильнее несколько лет назад при Дмитрии 
Квартальнове, а потом Андрее Скабелке. 
Важнее, что она убедительно показывает, в каком направлении можно и нужно 
двигаться и тем, кто обладает ограниченными возможностями, и организациям 
побогаче. Появятся у "Сибири" два-три последователя, и еле заметная 
тенденция станет модным явлением. Хватит искать себе оправдания и 
ссылаться на "тяжелый рынок". Научитесь работать с теми, кто есть, и будет вам 
счастье. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" становится лидером КХЛ, кто такой тренер Николай Заварухин 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 
Хоккейный бум вернулся в Новосибирск. 
В мае прошлого года новосибирские болельщики в третий год подряд остались 
без кубковой весны. Как бы все ни восхищались удивительным воскрешением 
"Сибири" после 12 поражений на старте, команда задачу-минимум на сезон не 
выполнила, хоть и до последнего цеплялась за заветную восьмерку Востока. За 
три сезона без плей-офф "Сибирь", может, и не распрощалась с репутацией 
команды "с которой не будет легко", но вот командой-сенсацией быть перестала. 
Звание лучшего клуба по соотношению "цена-качество" пришлось уступить. 
Больнее всего неудачи ожидаемо ударили по менеджеру новосибирцев Кириллу 
Фастовскому. Кто, как не человек, определяющий в "Сибири" практически все, а 
с недавних пор еще и ставший руководителем филиала ФХР в Новосибирске, 
должен принимать на себя все камни, летящие в команду? Еще в 2015 году после 
исторической для клуба бронзы его называли "отцом новосибирского хоккея" и 
всерьез предлагали поставить памятник напротив ЛДС "Сибирь". Но весной, 
после очередного сезона без плей-офф, его позиции пошатнулись настолько, что 
никто до последнего не знал, сумеет ли Фастовский сохранить за собой 
должность теперь уже генерального директора. От полной поддержки 
болельщиков ни осталось ни следа. Но если вы читали Фредерика Бегбедера то 
должны знать, что любовь живет всего три года. В том числе и любовь 
болельщиков. 
Но, несмотря на американские горки, по которым "Сибирь" каталась весь 
прошлый сезон, менеджер, впервые принесший клубу бронзовые медали, 
получил еще один шанс на реабилитацию. Теперь у него просто нет права на 
ошибку. Еще одного сезона без плей-офф Фастовскому вряд ли простят.  
В той ситуации, в которой оказался Фастовский, 9 менеджеров из 10 пошли на 
решительные изменения, перестройку и другие резкие действия, но только не он. 
За 10 лет в столице Сибири Фастовский зарекомендовал себя как человека с 
устоявшимися взглядами, который крайне редко наступает на горло 
собственным принципам. Это касается модели игры команды, селекции, подбора 
легионеров и работы с болельщиками. Вот и в плане выбора тренера Фастовский 
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только раз отклонился от выбранного курса, когда сделал ставку на Владимира 
Юрзинова-младшего хоккей которого заметно отличался от того, в который 
привыкла играть "Сибирь". До него в Новосибирске рулили только молодые, 
современные тренеры с российским менталитетом. Иностранцев Фастовский 
сознательно обходит стороной. Вот и разгребать авгиевы конюшни после 
провала Юрзинова приехал Александр Андриевский у которого взгляды на 
хоккей совпадают с предшественниками Юрзинова. 
Как бы Андриевский ни был хорош в роли экстренного тренера, чуда он не 
совершил, хотя и был близок к нему. Его судьба зависела исключительно от 
попадания "Сибири" в плей-офф. Возможно, Фастовский лукавит говоря, что, 
затащи Андриевский команду в плей-офф, он получил бы новый контракт. 
Вполне вероятно, что менеджер не захотел наступать на одни и те же грабли. 
Год назад он уже стал заложником невероятной победной поступи Юрзинова. 
Пусть тогда у него и был действующий контракт. Поменяй Фастовский его на 
другого тренера, все бы покрутили пальцем у виска.  
"Сибирь" уже столько раз проходила этот путь, и это оправдывалось, что мы не 
боимся открывать не только игроков, но и тренеров. Подготовка специалистов 
для российского хоккея - это тоже одна из наших задач. Я не вижу глобальной 
разницы между тренером, который работал главным в КХЛ, и тем, кто не 
работал, конечно за исключением знаковых фигур нашего хоккея". Именно так 
высказался Фастовский весной, после назначения на пост главного тренера 
Николая Заварухина. После провала с Зубовым и авантюры с Юрзиновым 
генеральный директор новосибирцев вновь решил сыграть в рулетку и, кажется, 
поставил на кон свое место в клубе. 
В Новосибирске молодой специалист должен был оказаться еще два года назад, 
когда "Сибирь" долго не могла найти себе рулевого. Но забрать у нынешнего 
"Автомобилиста" человека на контракте оказалось практически нереально. В 
Екатеринбурге Заварухин оказался с подачи Владимира Крикунова который 
является для 44-летнего уфимца эдаким проводником в КХЛ. Показательно то, 
насколько высоко оценили тренерские навыки Заварухина даже после ухода 
Крикунова из клуба. В прошлом году Заварухин вошел в тренерский штаб Андрея 
Мартемьянова и отвечал в уральском клубе за работу с нападающими и игру в 
большинстве, и именно его называли человеком, выстроившим бронебойную 
атаку "Автомобилиста". 
Неудивительно, что в Екатеринбурге его всеми силами пытались задержать, а 
"Динамо" и родной "Салават" мечтали видеть его на аналогичной должности под 
боком у Крикунова и Цулыгина соответственно. Насколько "Автомобилисту" не 
хватает сейчас Заварухина, позволяют судить текущие результаты, а в кулуарах 
и вовсе говорят о том, что успех Мартемьянова мог быть связан с Заварухиным. 
Но вряд ли бы сейчас он был панацеей для "Авто". Попади Заварухин в "Сибирь" 
два года назад, неизвестно, смог бы он совладать с той командой, но сейчас он, 
кажется, выбрал идеальное время, чтобы взять руль в свои руки. Проведя 
лишние два сезона в команде с претензией на приставку "топ", он стал только 
опытнее - сейчас он точно созрел, чтобы быть главным. 
В "Сибири" в тренерские способности и человеческие качества Заварухина 
верили практически все сотрудники клуба. Для них он человек знакомый. Именно 
он несколько лет назад заставил считаться с никогда не хватавшей звезд с небес 
новосибирской молодежкой и заложил "Снайперам" базу для первой в истории 
бронзы. Фастовский два раза отпускал его на повышение - сначала работать 
помощником в ВХЛ, а позже помогать Крикунову в "Нефтехимике". Прогресс 
Заварухина он сдерживать не хотел. Тем более что уже тогда предполагал, что 
для "Сибири" он может стать тренером "на вырост". 



 

 

Но вот болельщики новость о новом рулевом восприняли в штыки. 
Новосибирская публика устала от того, что "Сибирь" стала полигоном для 
молодых, неопытных и неизвестных специалистов. Здесь ждали как минимум 
Петериса Скудру и тешили себя иллюзиями о Дмитрии Квартальнове а получили 
очередного тренера-дебютанта, никогда не работавшего главным на уровне 
взрослых команд. По сравнению с Заварухиным в свое время даже кандидатура 
Андрея Скабелки, имевшего за плечами определенный бэкграунд, не выглядела 
столь противоречивой. Подавляющее большинство скептически относилось к 
перспективам уфимца в столице Сибири. Тем более что предвзятость к нему 
только усилилась после невразумительной финальной репетиции перед стартом 
регулярки на мемориале Ромазана. "Москва не сразу строилась. Не сразу 
Тихонов стал великим. Когда-то нужно начинать. Если ты готов к этому, созрел и 
понимаешь ответственность, то почему нет? Тем более есть опыт, который 
получен от более опытных тренеров. Если можешь и уверен - надо двигаться. 
Можно было спокойно сидеть старшим тренером в "Автомобилисте", не думать 
ни о каком давлении, ни о том, что делать с двадцатью хоккеистами", - сказал 
Заварухин, отвечая вопрос о недоверии болельщиков. Заварухин понимал, что в 
Новосибирске легко не будет, и сознательно вышел из зоны комфорта. В его 
словах вы не найдете ни капли популизма, обещаний сиюминутного результата. 
Его задача банальна - это плей-офф. Сейчас "Сибирь" Заварухина уверенно 
идет в топ-4 Восточной конференции, и, похоже, темные времена новосибирцев 
подходят к концу, а гнев болельщиков сменяется на милость. 
Но нынешние успехи новосибирцев строятся не только исключительно вокруг 
персоны главного тренера. Весной новосибирцы качественно перестроили 
тренерский штаб. В клубе остались три местных специалиста - тренер 
нападающих Андрей Тарасенко, тренер вратарей Константин Капкайкин и тренер 
по развитию Алексей Кривченков. В остальном "Сибирь" аккумулировала 
специалистов под стать Заварухину - молодых тренеров, которым есть что 
доказывать. В первую очередь это бывший главный тренер "Витязя", специалист 
по обороне Олег Ореховский. Результат его работы мы видим уже сейчас - 
меньше "Сибири" пропускает только ЦСКА. 
Самым интересным приобретением оказался другой коуч - 34-летний белорус 
Вячеслав Гусов занявший пост видеотренера. Удивительно, но долгое время эта 
вакансия в клубе пустовала. Сейчас эпоха "челленджей" диктует свои новые 
правила. Приглашая Гусова, "Сибирь" решила идти в ногу со временем. Тем 
более что в прошлом году новосибирцы несколько раз пострадали из-за 
запросов из разряда "пальцем в небо". За физическую подготовку теперь 
отвечает Алексей Рябков, который стал единственным специалистом, которого 
Заварухин пригласил из родной Уфы. По сравнению с началом прошлого года, 
физика у "Сибири" заложена на очень высоком уровне. Пусть в первых матчах 
команда моментами выглядела тяжеловатой. Один из самых молодых 
тренерских штабов КХЛ пока что работает как часы. Впрочем, думать, что 
"Сибирь" взяла в тренерский штаб невостребованных специалистов, не стоит. 
Тот же Гусов параллельно работает в сборной Швейцарии рядом с Патриком 
Фишером а Рябкова в межсезонье хотели видеть в Магнитогорске. 
Одной из особенностей команды Заварухина стала регулярная ротация. 
Удивительно, что она есть не только у топ-клубов, и в данном случае это совсем 
не зло. Заварухин регулярно меняет по 2-3 хоккеиста, позволяя немного 
освежить команду и поддерживать энергозатратный хоккей "Сибири". Благо что 
в этом сезоне у "Сибири" есть неплохая "скамейка". Чем кардинально разнится 
прошлогодняя и нынешняя команда - это атмосфера. Понятно, что тяжело 
сохранить здоровый климат в раздевалке, когда ты "горишь" 12 матчей подряд 



 

 

на старте. Но сейчас Заварухин сколотил из команды семью, готовую биться за 
партнера, тренеров и болельщиков. Насколько Заварухина уважали в бытность 
хоккеистом, настолько его тренерский авторитет не поддается сомнению сейчас. 
Заварухин - тот человек, который способен общаться с командой на равных, не 
прибегая к помощи мата. Хоккеисты такое отношение к себе ценят. Но главное 
то, в какой хоккей играет "Сибирь" при ученике Крикунова. То, что теперь команда 
будет показывать хоккей аналогичный тому, что мы видели в прошлом году в 
Екатеринбурге, не то что читалось, а напротив, даже не отрицалось ни 
Фастовским, ни Заварухиным. "Сибирь" не отошла полностью от собственной 
системы, заложенной еще при Квартальнове, но качественно видоизменила ее и 
добавила креатива. Нынешняя "Сибирь" - это все та же агрессивная рабочая 
команда, но теперь играющая в еще более динамичный и энергозатратный 
хоккей. А отличительной чертой команды Заварухина стало то, что новосибирцы 
избавились от болезни прошлых трех лет - команда перестала рассыпаться, 
пропустив первой.  
Пока можно резюмировать, что ставка Фастовского на Заварухина скорее 
сыграла, чем нет. "Сибирь" не проигрывает уже пять матчей подряд, играя в 
очень приятный глазу хоккей. Тренерская рука Заварухина видна 
невооруженным глазом. Зачастую его решения по ходу игры переворачивают 
ход отдельно взятых матчей - вспомните хотя бы недавний камбэк в матче с 
"Металлургом". Сейчас ни у кого не поднимется рука бросить в генерального 
директора клуба камень за решение довериться дебютанту. В столице Сибири 
Заварухин уже близок к статусу местного героя, и теперь болельщики говорят 
"да" новому тренеру. Самое время вспомнить тех, кто предрекал наставнику 
"Сибири" скорую отставку. За несколько лет без плей-офф собрать полный ЛДС 
в Новосибирске получалось только на матчи открытия и игры против грандов. 
Команда не растеряла фан-базу, но заполнять семитысячную арену стало 
труднее. Сейчас "Сибирь" Заварухина вновь возвращает зрителей на трибуны и 
заставляет болельщиков окунуться в атмосферу 2015 года. Похоже, что еще на 
одного классного молодого российского тренера в лиге стало больше. Заварухин 
наряду с Михаилом Кравецем из "Витязя", пожалуй, главные тренерские 
открытие регулярки. 

https://www.championat.com/hockey/article-3887981-sibir-stanovitsja-liderom-khl-
kto-takoj-trener-nikolaj-zavaruhin.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" выносит одного гранда КХЛ за другим. На Хэллоуин команда-
сенсация стала ужасом для ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 31 октября 2019) 
В день рождения клуба Новосибирск увидел победу над чемпионом.  
Победы "Сибири" уже никого не удивляют. Даже тех, кто привык к тому, что 
команда из Новосибирска из года в год финиширует на девятом месте в 
конференции. Нынче сибиряки обосновались на третьем месте, но при 
сумасшедшей плотности, царящей на Востоке, все турнирные расклады 
условны. А вот то, что Николай Заварухин строит системную команду, которой по 
плечу почти любой соперник, факт почти медицинский. "Почти" - потому что с 
ЦСКА новосибирцы до сих пор не встречались. Действующие обладатели Кубка 
Гагарина и в этом сезоне возвышаются над всеми командами КХЛ. Нет в нашей 
лиге коллектива столько же мастеровитого и одновременно слаженного. Встреча 
с чемпионом - экзамен для тренера-дебютанта и его команды.  
Совпадение это или нет, но ЦСКА прибыл в Новосибирск на день рождения 
клуба. Раньше "армейцев" целенаправленно приглашали на празднование 
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юбилеев. Сказывался не только статус самого титулованной команды страны, но 
и связи Кирилла Фастовского - бывшего генерального директора москвичей. На 
этот раз, кажется, календарь сам уготовил на именины сибирякам привычного 
соперника. Помимо 57-го дня рождения в Новосибирске праздновали Хэллоуин. 
Да так масштабно, что периметр площадки был выложен тыквами, а лед заливал 
водитель замбони в гриме Джокера. "Сибирь" на один день даже сменила goal 
song. В моменты, когда шайбы залетали в ворота ЦСКА, на арене звучала 
музыка из "Охотников за приведениями".  
Игрокам ЦСКА не раз довелось почувствовать себя в шкуре Каспера. Не помог 
"армейцев" ни отдых, которым им предоставили составители календаря после 
матча в Балашихе, ни возвращение двух лидеров. И если Кирилл Капризов 
поучаствовал в успешном розыгрыше большинства, заработав голевую 
передачу, то Богдан Киселевич умудрился схватить "-2". И это олимпийский 
чемпион?! Впрочем, однажды защитник, вернувшийся летом из НХЛ, буквально 
спас москвичей, прервав атаку прыжком с клюшкой. А вот к тому, как Киселевич 
действовал в моменте с голом Юусо Пустинена, у тренеров ЦСКА могут 
возникнуть вопросы. Наблюдать за такими контратаками на ворота чемпионов, 
прямо скажем, непривычно.  
Как непривычны глазу и такие ошибки Ильи Сорокина. Мы привыкли, что вратарь 
ЦСКА берет свои шайбы и подобно роботу справляется с первыми бросками. Так 
и было до поры до времени в матче с "Сибирью". В частности, лучший вратарь 
лиги вытащил практически мертвый бросок от все тот же Пуустинена, не дав 
финну оформит дубль. А вот попытку Владимира Первушина из категории "на 
шару" он превратил в гол. "Ближний угол - территория вратаря", - так было бы 
написано в хоккейных учебниках, если бы они существовали. "Ghostbusters" 
заиграла под сводами старенькой новосибирской арены уже во второй раз... 
ЦСКА не был бы ЦСКА, не создай у ворот Харри Сятери десяток моментов. 
Однако вратарь, позавчера оформивший первый сухарь в сезоне, явно 
находился на кураже, а его партнеры почти эталонно играли на подстраховке. 
Иногда, как в случае с комбинацией экс-сибиряков Окулов - Шалунов, ему 
приходилось творить чудеса, но в целом новосибирцы ситуацию 
контролировали. Подопечные Игоря Никитина подолгу контролировали шайбу, 
плели кружева, но никак не могли дождаться ошибки хозяев. А те ее так и не 
допустили до финальной сирены. Вслед за скальпами "Магнитки", "Витязя", "Ак 
Барса", "Автомобилиста" и "Динамо" новосибирцы добавили в свою коллекцию 
победу над чемпионом. И сделали это абсолютно по делу.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-sibir---tsska---21-31-oktyabrya-2019-
goda-foto-video-statistika 

К заголовкам сообщений 

Чемпион подарил Новосибирску победу. "Сибирь" выиграла у ЦСКА 
(Советский спорт, Москва, 31 октября 2019) 
Команда со снежинкой сотворила сенсацию - одержала в день рождения клуба 
волевую победу над обладателем Кубка Гагарина ЦСКА.  
День презентов  
К черту Хэллоуин! Это не наш праздник, а империалистический. В Новосибирске 
в последний день октября отмечали день рождения "Сибири". Не юбилей, 
правда. Клуб основан в 1962 году, ему 57. Уже или только? 
Визит ЦСКА в такой день - двойной праздник. Для болельщиков Новосибирска 
хоккей - сродни религии. Пожалуй, нигде на карте КХЛ так яростно не 
поддерживают любимую команду. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-sibir---tsska---21-31-oktyabrya-2019-goda-foto-video-statistika
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-sibir---tsska---21-31-oktyabrya-2019-goda-foto-video-statistika


 

 

31 октября 1962 года "Сибирь" разгромила в Риге местную "Даугаву" 8:1. А 50-
летний юбилей клуб из Новосибирска отпраздновал встречей с ЦСКА, за который 
в 2012 году играли Павел Дацюк, Александр Радулов, Илья Брызгалов, Михаил 
Грабовский. Правда, состоялся этот матч 2 декабря. Красно-синие подарили 
хозяевам лишь ничью в основное время, позволив на последних секундах 
сравнять счет. Победу по буллитам одержал ЦСКА. 
В четверг "Сибирь" еще до стартового вбрасывания стала получать презенты. 
Кирилл Капризов, Максим Шалунов, Богдан Киселевич, пропустившие несколько 
предыдущих матчей, вернулись на лед - это ли не подарок? 
Удаление ветерана Александра Попова, который и белой мухи не обидит, за 
блокировку вратаря - еще один, от судей, закрывших глаза на симуляцию финна 
Харри Сятери. Вскоре хозяева получили супершанс открыть счет - 33 секунды 
большинства "5 на 3". Этот презент они почему-то не приняли. 
А когда на последней минуте первого периода Линден Вей реализовал 
численное преимущество, бушующий зал притих. В таких случаях ЦСКА редко 
отпускает соперников. 
Но через несколько секунд армеец Максим Шалунов решил сделать своей 
бывшей команде очередной подарок и в средней зоне отдал сопернику шайбу. 
Хозяева в момент организовали контратаку. И пока Киселевич, Алексей 
Марченко и вратарь Илья Сорокин отсчитывали оставшиеся до сирены секунды, 
сибиряки доставили шайбу в ворота. Такого поворота не ожидал никто. 
В середине матча пришел черед подарка от Сорокина. Полузащитник Владимир 
Первушин бросал от борта в сторону ворот, и шайба затрепыхалась в сетку. 
Было ощущение, что она просочилась в сетку через дырку. Потому как голкипер-
олимпионик вроде бы прикрыл ближний угол. Автора гола партнеры едва не 
задушили в объятиях. Первушин, от которого голов не очень-то ждут, в недавнем 
матче с "Магниткой" расколдовал ворота другого олимпийского чемпиона - 
Василия Кошечкина, правда, могучим щелчком, заложив первый камень в победу 
"Сибири". 
Воодушевленные хозяева не только сушили игру, но и держали чемпионов в 
напряжении кинжальными контратаками. Однако Сорокин больше подарков не 
делал. В отличие от Вея. Канадец в третьем периоде сфолил за чужими 
воротами, присел на две минуты и позволил хозяевам перевести дух. Сибиряки 
же штрафной бокс больше не посещали. 
Армейцы, оккупировав территорию, крайне редко попадали в створ ворот. Лишь 
треть их бросков дошла до Сятери. 
После поражения в Новосибирске наставник "Магнитки" Илья Воробьев 
признался: 
- Теперь понятно, почему "Сибирь" забралась так высоко. 
Теперь это наверняка понял и лучший тренер КХЛ прошлого сезона Игорь 
Никитин, работавший вместе с Дмитрием Юшкевичем с "Сибирью". 
- Пропущенная шайба после нашего гола - ключевой момент, от нас ушла 
позитивная энергия, - прокомментировал поражение Никитин. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922463 

К заголовкам сообщений 

СКАтились с вершины: питерские хоккеисты провалили октябрь 
(Известия (iz.ru), Москва, 1 ноября 2019) 
Базовый клуб сборной России впервые за долгое время не выглядит фаворитом 
КХЛ  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922463


 

 

Даже победы в двух последних матчах регулярного чемпионата КХЛ не 
позволяют говорить о том, что многолетний лидер КХЛ СКА вышел из кризиса. В 
течение октября подопечные Алексея Кудашова провели 12 встреч, из которых 
выиграли лишь четыре. К тому же клуб из Северной столицы пережил 
пятиматчевую серию поражений, чего с ним за 12 сезонов в лиге не случалось 
никогда. В турнирной таблице Западной конференции СКА заметно отстал от 
своего самого принципиального соперника, ЦСКА, и даже пропустил вперед 
столичное "Динамо".  
На этой неделе петербургские армейцы прервали серию неудач, но две 
выездные победы в серии буллитов над череповецкой "Северсталью" (2:1) и 
подольским "Витязем" (3:2) не сняли вопросов касательно перспектив клуба, чье 
руководство и тренерский штаб по-прежнему возглавляют также сборную 
России, основной костяк которой составляют хоккеисты СКА. 
 - Любое поражение неприятно, а когда их так много, как у нас было в октябре, 
нужно особенно постараться исправить ситуацию, - отметил в разговоре с 
"Известиями" вратарь СКА Магнус Хелльберг. - Не думаю, что у нас безвыходное 
положение. Мы умеем играть в хороший хоккей, просто допускаем много ошибок, 
чем пользуются соперники. На наш клуб все настраиваются как на последний 
бой, и нам надо побеждать в этих условиях. Нужно продолжать верить в себя, 
использовать голевые моменты и не ошибаться у своих ворот. Тогда все придет 
в норму. 
Главный обмен  
Особенно показательным вышел прошедший в среду матч с "Витязем", главной 
сенсацией начала сезона. У подмосковного коллектива вышел феноменальный 
сентябрь, когда команда выиграла 11 из 12 стартовых игр и лидировала во всей 
"регулярке". В октябре "Витязь" подсел. А нынешняя пятиматчевая серия 
поражений началась с неожиданного обмена с петербургским клубом. 
СКА забрал себе основного вратаря "Витязя" Александра Самонова и ведущего 
форварда Артема Швеца-Рогового. Оба были лидерами команды и одними из 
ключевых творцов успеха подольского коллектива. Взамен "Витязь" получил 
денежную компенсацию, а также вратаря СКА Петра Кочеткова и нападающего 
Алексея Бывальцева. 
Оба хоккеиста талантливы в своем амплуа. Кочетков зимой был основным 
вратарем сборной России на молодежном чемпионате мира в Ванкувере, где 
завоевал бронзу и приз лучшему голкиперу турнира. В межсезонье 20-летний 
вратарь перешел из "Сочи" в СКА, но изначально были сомнения, что он получит 
достаточно игровой практики при Магнусе Хелльберге. Правда, летом швед 
получил травму, и начало сезона Кочетков провел в качестве первого номера. 
Но после пяти не самых удачных для себя встреч сел на лавку и был вытеснен 
другим молодым вратарем системы СКА, Алексеем Мельничуком. А после 
восстановления Хелльберга Петр выпал из заявки на матчи КХЛ. 
Алексей Бывальцев в позапрошлом сезоне был лидером хабаровского "Амура", 
из которого вызывался в сборную России и лишь в последний момент оказался 
вне заявки на чемпионат мира - 2018 в Копенгагене. После этого он перешел в 
СКА. С игровой практикой у 25-летнего хоккеиста было получше, чем у 
Кочеткова, особенно этой осенью. Но все равно при наличии огромного 
количества звезд он часто оказывался вне заявки. 
В "Витязе" Алексей стал получать гораздо больше игрового времени, его ставят 
в первое звено к лидерам Александру Семину и Алексею Макееву, с которыми 
играл Швец-Роговой. Однако на момент обмена игровое состояние Кочеткова и 
Бывальцева было явно хуже, чем у отправившихся в Питер Самонова и Швеца-



 

 

Рогового, которые уже вызваны в сборную России на предстоящий в ноябре этап 
Евротура - Кубок Карьяла в Финляндии. 
 - Мне отлично играется в "Витязе" в этом звене, - сказал "Известиям" Алексей 
Бывальцев. - Про Семина даже говорить не надо - большой мастер, много 
поигравший в НХЛ. Макеев - тоже отличный игрок. Мы уже хорошо 
взаимодействуем, но пока не всегда удается реализовывать моменты. Надо это 
переломить и привыкнуть друг к другу, поскольку в "Витязе" работа во многом 
построена по-другому, чем в СКА. Не могу сказать, что мне было сложно 
перестроиться с режима ротации в Питере на большое количество игрового 
времени в Подольске. Главное, что выпускают на лед, есть возможность себя 
проявить. Надо использовать этот шанс. Тем более в такой команде, как 
"Витязь", которая тоже идет в группе лидеров и претендует на многое. 
Шансы в СКА  
Артем Швец-Роговой, в свою очередь, в составе СКА играет в звене с Антоном 
Бурдасовым и Дмитрием Кагарлицким. Бурдасов пришел в команду совсем 
недавно, еще месяц назад он был без клуба, так как пытался устроиться в НХЛ. 
За океаном он тренировался в лагере "Эдмонтон Ойлерз" и даже провел одно 
занятие в тройке с лучшим канадским хоккеистом последних лет - Коннором 
Макдэвидом. Но в итоге не сыграл там ни одного матча. С петербуржцами Антон 
заключил контракт до конца сезона и уже начал исправно набирать очки. 
Сложнее с этим у Дмитрия Кагарлицкого, который раньше в "Северстали" и 
московском "Динамо" был главной звездой, а в СКА, как и Бывальцев, часто 
попадает под ротацию и не имеет постоянной практики. 
 - Нам пока не хватает голов для побед, и понимаю, что их ждут именно от меня, 
- заявил "Известиям" Артем Швец-Роговой. - Делаю все, чтобы начать забивать. 
В игровом плане чувствую себя хорошо в звене с Бурдасовым и Кагарлицким. 
Они отличные игроки, и уверен, что с ними мы сможем приносить победы СКА. 
Александр Самонов после перехода в СКА был в заявке на три матча армейцев, 
два из которых он полностью отыграл - против "Нефтехимика" (2:3 Б) и 
"Локомотива" (3:4 ОТ). Петр Кочетков за "Витязь" пока выходил на лед лишь по 
ходу встречи с "Сибирью" (1:4). При этом в среду в матче "Витязь"-СКА оба 
отсутствовали в заявке. 
Безоговорочным основным вратарем "Витязя" в октябре стал Илья Ежов. Еще 
при Самонове он делил с ним игровое время, а после отъезда того в Петербург 
стал первым номером. В 2011-2016 годах Ежов был в системе клуба из Северной 
столицы, но не смог стать основным вратарем. 
 - У меня был шанс добиться успеха в СКА, но я им не воспользовался, - пояснил 
"Известиям" Илья Ежов. - Не могу сказать, что ко мне там как-то несправедливо 
относились, просто не выдержал жесткую конкуренцию с такими мастерами, как 
Микко Коскинен. Но это хорошие команда и город. Для Самонова и Швеца-
Рогового попасть туда - отличный шанс вырасти в хоккейном плане. Главное, 
чтобы Самонову давали шансы, а он продолжал играть так, как играл в "Витязе", 
и двигался вперед. 
Лидер тащит  
Лидер СКА этой осенью - Владимир Ткачев. После отъезда в НХЛ Никиты Гусева 
именно на 23-летнего нападающего рассчитывали как на главную звезду КХЛ. 
При всех трудностях питерцев Владимир как может оправдывает ожидания. По 
системе "гол+пас" он набрал 22 (7+15) очка и делит в списке бомбардиров второе 
место с Кириллом Капризовым из ЦСКА. 
 - Не обращаю внимания на личную статистику и стараюсь помогать команде, - 
сказал "Известиям" Владимир Ткачев. - Сейчас у нас не все получается, но 
считаю, что игра у СКА есть. Наша главная проблема в том, что не используем 



 

 

свои шансы у чужих ворот. Когда наладим реализацию, результаты будут 
гораздо лучше. 
В ближайшие выходные СКА проведет два домашних матча против "Локомотива" 
и рижского "Динамо", после чего у тех, кто не едет в сборные на Евротур, будет 
недельная пауза.  

https://iz.ru/938298/aleksei-fomin/skatilis-s-vershiny-piterskie-khokkeisty-provalili-
oktiabr 

К заголовкам сообщений 

Знарок: не скажу, что у "Спартака" все идеально (Чемпионат.com, Москва, 
31 октября 2019) 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок подвел итоги матча с "Северсталью" 
(3:2 Б). 
"Тяжелая игра, у нас такая серия, что через день играем. Из-за этого были 
тяжелые игры, много эмоций отдано. С "Северсталью" тяжело играть, они 
хорошо играют, тактически я же не могу все рассказать. Тяжело было 
преодолевать. Единственное, конечно, большинство было бы нам подспорьем, 
если бы мы хотя бы одно реализовывали. Работаем над этим, думаю, скоро это 
принесет плоды. В любом случае, так не может быть всегда.  
Нам еще много что нужно улучшать, с каждой игрой нужно что-то улучшать. Не 
скажу, что все у нас идеально. Я доволен, что мы набираем очки", - передает 
слова Знарка корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3888409-znarok-ne-skazhu-chto-u-
spartaka-vsjo-idealno.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 1 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

41-летний Дацюк забил 1-й гол в сезоне и стал самым возрастным 
автором гола "Автомобилиста" (Sport24.ru, Москва, 31 октября 2019) 
"Автомобилист" на выезде играет с "Барысом" в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. Уральская команда ведет в третьем периоде со счетом 3:2. 
Третий гол "Автомобилиста" забил Павел Дацюк.  
Это 1-й гол 41-летнего игрока в сезоне. Ему потребовалось 11 матчей. Дацюк 
стал самым возрастным автором гола за "Автомобилист" в КХЛ - 41 год и 103 дня 
и поднялся на пятое место среди всех игроков Лиги. Рекорд у Вячеслава Козлова 
- 42 года и 254 дня.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-41-letniy-datsyuk-zabil-1-y-gol-v-sezone-
legendarnomu-forvardu-ponadobilos-10-matchey 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилисту" с таким подбором нельзя проигрывать столько матчей 
(Р-Спорт, Москва, 31 октября 2019) 
Екатеринбургскому "Автомобилисту" с его подбором игроков нельзя проигрывать 
семь матчей подряд в регулярном чемпионате КХЛ, считает двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

https://iz.ru/938298/aleksei-fomin/skatilis-s-vershiny-piterskie-khokkeisty-provalili-oktiabr
https://iz.ru/938298/aleksei-fomin/skatilis-s-vershiny-piterskie-khokkeisty-provalili-oktiabr
https://www.championat.com/hockey/news-3888409-znarok-ne-skazhu-chto-u-spartaka-vsjo-idealno.html
https://www.championat.com/hockey/news-3888409-znarok-ne-skazhu-chto-u-spartaka-vsjo-idealno.html
https://www.sovsport.ru/news/2:922498
https://allhockey.ru/news/show/368595-Znarok_bol_shinstvo_bylo_by_dlya_Spartaka_bol_shim_podspor_em
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-41-letniy-datsyuk-zabil-1-y-gol-v-sezone-legendarnomu-forvardu-ponadobilos-10-matchey
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-41-letniy-datsyuk-zabil-1-y-gol-v-sezone-legendarnomu-forvardu-ponadobilos-10-matchey
https://allhockey.ru/news/show/368571-Dacjuk_zabil_1_j_gol_v_sezone_stav_samym_vozrastnym_avtorom_gola_Avtomobilista


 

 

В четверг в Нур-Султане "Автомобилист" обыграл "Барыс" со счетом 4:3 в 
овертайме и прервал серию из семи поражений. 
"Успех над "Барысом" поможет им прервать серию неудач. С такой командой, 
конечно, столько матчей проигрывать нельзя. Такие классные игроки должны 
приносить пользу команде. Неплохо играли, теперь будем следить за 
"Автомобилистом" дальше", - сказал Кожевников РИА Новости. 
"Игра пошла. Раньше у них бывали плохие выходы из обороны в атаку. Также 
была большая разница в скорости между защитниками и нападающими, а 
сегодня все получилось. Хорошо, если команда продолжит побеждать", - 
отметил собеседник агентства. 
Эксперт добавил, что 41-летний нападающий "Автомобилиста" Павел Дацюк, 
который в этом матче забросил первую шайбу в сезоне, был одним из лучших в 
составе команды. 
"Паша-то сегодня был хорош. Забивает или нет, но на него всегда народ ходит. 
Он любимец страны. Возможно, не такая яркая игра в сезоне, но болельщики 
очень многого от него ждут", - считает Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20191031/1560459299.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" создал комитет по селекции, в него вошли семь человек 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 
В хоккейном клубе "Авангард" создан комитет по селекции, главными задачами 
которого будут развитие всех команд клуба, поиск хоккеистов в России, Европе 
и Северной Америке, а также финальное согласование всех трансферов клуба. 
В состав комитета вошли:  
Максим Сушинский - президент клуба, председатель комитета;  
Сергей Белых - генеральный директор;  
Евгений Хацей - директор по хоккейным операциям;  
Алексей Морозов - член совета директоров клуба;  
Андреас Йоханссон - скаут по Европе и Северной Америке;  
Рашид Хабибулин - скаут по России;  
Вячеслав Ренев - селекционер хоккейной Академии "Авангард". 
Напомним, сегодня, 31 октября, "Авангард" расторг контракт с нападающим 
Никитой Щербаком, с которым ранее изменил условия контракта.  

https://www.championat.com/hockey/news-3888139-avangard-sozdal-komitet-po-
selekcii-iz-semi-chelovek.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Это преступление". Клубу КХЛ не нужен хоккеист, которому давали 
контракт на 180 миллионов (Sport24.ru, Москва, 31 октября 2019) 
Расставание "Авангарда" и Никиты Щербака в эксклюзивных комментариях 
игрока, его агента и президента клуба. 
В четверг окончательно завершилась история отношений Никиты Щербака и 
"Авангарда". Летом омский клуб подписал форварда, который так и не сумел 
закрепться в НХЛ, на три года и 180 миллионов рублей, позднее урезал 

https://rsport.ria.ru/20191031/1560459299.html
https://www.championat.com/hockey/news-3888139-avangard-sozdal-komitet-po-selekcii-iz-semi-chelovek.html
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https://www.sports.ru/hockey/1079685091.html
https://allhockey.ru/news/show/368563-V_Avangarde_sozdan_komitet_po_selekcii_v_nego_voshel_Rashid_Habibullin
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-avangarde-sozdan-komitet-po-selekcii-1605349/


 

 

соглашение на 60 миллионов, а на этой неделе выставил его на драфт отказов. 
Сегодня же "ястребы" сообщили о расторжении контракта по соглашению сторон 
без выплаты компенсаций. 
"Контракт с Щербаком расторгнут по обоюдному согласию. Замены ему мы в 
быстром режиме не ищем, состав у нас, в принципе, укомплектован. Если что-то 
будет интересное появляться на рынке, то конечно. Рынок открыт до 25 декабря, 
мы работаем ежедневно", - прокомментировал решение президент "Авангарда" 
Максим Сушинский. 
Агент хоккеиста Сергей Исаков считает, что расставание с его клиентом 
инициировал новый сотрудник "Авангарда" 
"Вообще, произошедшую ситуацию очень трудно как-то комментировать. Там 
пришел новый советник президента: Рашид Хабибулин и сразу же посчитал, что 
Щербак не подходит для "Авангарда". Я не знаю, по каким причинам он, побыв 
на новой должности буквально три дня, принял такое решение. При его работе в 
клубе команда уже три раза проиграла. Мы выполняем указания руководителя 
нашей страны, возвращаем молодых хоккеистов на Родину, а какой-то человек 
пришел и выгнал игрока из команды. Тем самым он показал другим нашим 
молодым игрокам, что их в России никто не ждет. То, что сделал господин 
Хабибулин - это преступление, по-другому я это назвать не могу. Я лично 
встречался с Бобом Хартли, он был доволен Никитой. Он сказал, что у Никиты 
большое сердце и он будет играть в хоккей. И Сушинский говорил, что после 
семи лет в Америке Никите нужно немного перестроить менталитет и в клубе к 
этому готовы. У парня нормальная статистика, он набрал шесть очков в 16 играх, 
по показателю полезности у него +4, это второй результат среди нападающих 
команды. По показателям все нормально, дело лишь в новом руководителе, 
который посчитал, что совсем необязательно выполнять указания президента 
России".  
Поговорил Sport24 и с самим Щербаком - о его будущем, уровне КХЛ и недавнем 
решении стать веганом: 
 - Как вы узнали о том, что "Авангард" поместил вас в список отказов? Какие у 
вас были эмоции? 
 - Мне позвонил агент и рассказал об этом. Эмоций по этому поводу никаких нет. 
 - Общались ли на эту тему с Бобом Хартли или Максимом Сушинским? 
 - Нет, не особо. Мне пока нечего вообще сказать про "Авангард", никак не хочу 
комментировать эту ситуацию. 
 - Какие у вас сейчас планы на будущее? 
 - Сейчас идут переговоры, пока ничего неизвестно, я в режиме ожидания. 
Скорее всего, останусь в КХЛ, но и про это пока точного ответа дать не могу. Все 
только произошло, надо хорошо подумать и взвесить все возможные варианты.  
 - Как вам вообще уровень КХЛ? 
 - Это хорошая лига, здесь много хороших игроков и команд. Я считаю, что за 
последние годы КХЛ очень выросла. Здесь стало тяжелее играть, появилось 
больше сильных клубов, а не только пару грандов. Сейчас здесь и середняки 
могут на равных играть и обыгрывать лидеров. Приятно видеть, что уровень 
чемпионата растет. 
 - Даже не было контраста после НХЛ? 
 - Нет, не было. Там очень сильная лига и здесь тоже очень сильная лига! Надо 
быть в очень хорошей форме, чтобы выступать в КХЛ или НХЛ. 
- Недавно вы сообщили, что хотите стать веганом. Не боитесь, что отсутствие 
мяса негативно скажется на вашей спортивной форме? 
 - Не боюсь, я сам это решил. Мне просто интересно попробовать, не вижу в этом 
ничего сверхъестественного. Если мне это будет мешать или я буду плохо себя 



 

 

чувствовать, то смогу в любой момент все поменять. Буду решать по 
самочувствию, пока мне просто интересно попробовать. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-khk-avangard-rastorg-kontrakt-s-
napadayushchim-nikitoy-shcherbakom-prichiny-kommentarii-intervyu-nikity-
shcherbaka-i-yego-agenta 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Щербаком интересуются несколько клубов КХЛ и один из Швейцарии 
(ТАСС, Москва, 31 октября 2019) 
Агент игрока не стал называть конкретные команды 
Несколько клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), а также один клуб из 
Швейцарии проявляют интерес к нападающему Никите Щербаку. Об этом ТАСС 
сообщил агент хоккеиста Сергей Исаков. 
В четверг Щербак по обоюдному согласию сторон расторг контракт с омским 
"Авангардом". 28 октября "Авангард" поместил игрока на драфт отказов, но ни 
один клуб лиги не заинтересовался контрактом хоккеиста. 
"Вариантов продолжения карьеры несколько, начиная от России и заканчивая 
Швейцарией. Сейчас выбираем, несколько клубов КХЛ проявляют реальный 
интерес. Согласовываем все детали с каждым клубом, а потом уже пусть игрок 
выбирает сам, где ему будет комфортнее и полезнее, туда пусть и идет. Также 
со мной вышел на связь один клуб из Швейцарии", - рассказал Исаков. 
Агент отметил, что президент и главный тренер "Авангарда" не были 
заинтересованы в расторжении контракта. "Пришел какой-то новый сотрудник, и 
первое, что он сделал, - попросил освободить место Щербака. Это решение не 
Максима Сушинского или тренера [Боба Хартли], это решение нового 
сотрудника, который вчера пришел, а сегодня выгнал", - сказал Исаков. 
Щербак перешел в "Авангард" летом, подписав трехлетний контракт. В 
нынешнем сезоне он провел 16 матчей, в которых набрал 6 очков (2 шайбы + 4 
результативных передачи). До этого форвард выступал в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). Щербак был выбран на драфте НХЛ 2014 года под 26-м 
номером "Монреалем". В декабре 2018 года клуб поместил его на драфт отказов, 
откуда его забрал "Лос-Анджелес". Всего в НХЛ Щербак провел 37 матчей, 
набрав 8 очков (6+2).  

https://tass.ru/sport/7066873 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Крикунов назвал плановым прогресс в игре хоккеистов "Динамо" по ходу 
сезона (ТАСС, Москва, 31 октября 2019) 
Динамовцы одержали семь побед в восьми последних матчах 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов назвал улучшение 
качества игры по ходу регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) плановым. Об этом Крикунов рассказал на пресс-конференции. 
В четверг "Динамо" на своем льду переиграло уфимский "Салават Юлаев" со 
счетом 4:1 и одержало пятую победу подряд и седьмую в восьми последних 
матчах. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-31-khk-avangard-rastorg-kontrakt-s-napadayushchim-nikitoy-shcherbakom-prichiny-kommentarii-intervyu-nikity-shcherbaka-i-yego-agenta
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"Есть плановый спад, а у нас плановый подъем. В начале игры нахватали 
ненужных удалений, но выстояли, а потом сумели забить, и все пошло неплохо, 
но в третьем периоде немножко расслабились, противник перехватил 
инициативу, а мы успокоились. Ребята - молодцы, после непростой игры с 
"Авангардом" (1:0) хватило сил на сегодняшнюю встречу - все работали от 
первого до четвертого звена. Иван Бочаров безупречен на последнем рубеже, 
сегодня четвертое звено как раз и задало тон, потом остальные подтянулись", - 
отметил Крикунов. 
В последних трех матчах ворота "Динамо" защищал Иван Бочаров, до этого 
четыре победы команда одержала при голкипере Александре Еременко, в 
проигрышном матче с ЦСКА играл Бочаров. "После перерыва [на Евротур] будет 
Еременко играть, а в Балашихе - Бочаров. Головной боли с вратарями у меня 
нет", - сказал Крикунов. 
"Динамо" занимает второе место в турнирной таблице Западной конференции, 
набрав 31 очко после 24 матчей. В следующем матче бело-голубые в Балашихе 
сыграют с "Авангардом" 3 ноября.  

https://tass.ru/sport/7068775 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин: "Динамо" показало "Салавату", как играть на маленьких 
площадках (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин подвел итоги матча с 
московским "Динамо" (1:4). 
"Очень интересный матч получился для нас. Не сказал бы, что по игре мы 
сегодня были плохи. Очень обидный второй период получился, когда пропустили 
три гола, при этом сами имели много возможностей забить. Не получилось. 
Исход матча был решен во втором периоде. "Динамо" показало "Салавату", как 
надо играть на маленьких площадках, потому что нам это непривычный размер. 
Они очень оптимально провели игру. Если говорить о нас, если с "Сочи" мы где-
то недоработали, то сегодня - нет. Здесь мы полностью выкладывались, но не 
смогли забить. Нужно восстановиться к последней игре до перерыва.  
Метсола ни в коем случае не виноват в третьей шайбе. Там был рикошет от 
нашего защитника. Юха не смог сориентироваться. Поменяли его, чтобы 
встряхнуть команду и показать, что мы не сдаемся. К сожалению, не получилось 
этим помочь команде. А Юха не виноват ни в одном голе.  
Один гол в большинстве забили. Конечно, хочется забивать больше, но бросать 
надо по воротам, а не отдавать передачи в угол. Когда много передач делаем, 
тогда и голов нет. Сегодня очень академично играли. Забили гол броском от 
синей линии. И до этого все голы были бросками с дистанций. Сегодня хотели 
забить в пустые ворота. Это практически невозможно на такой площадке.  
Что с Майоровым случилось в этом сезоне? Ему сейчас надо чуть-чуть отдохнуть 
и переосмыслить. Нужно выходить на игру с полной самоотдачей. Где-то ему 
чуть-чуть не хватало. Бывают у игроков спады. Ждем. Ничего такого страшного 
нет. После спада всегда будет подъем", - передает слова Цулыгина 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3888403-culygin-dinamo-pokazalo-
salavatu-kak-igrat-na-malenkih-ploschadkah.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

https://tass.ru/sport/7068775
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https://allhockey.ru/news/show/368593-Culygin_Dinamo_pokazalo_Salavatu_kak_igrat_na_malen_kih_ploschadkah


 

 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" повторил клубный рекорд по числу побед подряд в КХЛ, 
обыграв "Северсталь" (ТАСС, Москва, 31 октября 2019) 
В четверг красно-белые одержали шестую победу подряд, на своей площадке 
обыграв "Северсталь" в серии буллитов 
Московский "Спартак" обыграл череповецкую "Северсталь" в серии буллитов в 
домашнем матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), одержав шестую победу подряд и повторив клубный рекорд. 
Основное время матча и овертайм завершились со счетом 2:2. В составе 
москвичей отличились Дмитрий Вишневский (34-я минута) и Александр Хохлачев 
(59), у "Северстали" шайбы забросили Даниил Вовченко (34) и Владислав 
Провольнев (58). Победный буллит реализовал Каспарс Даугавиньш. 
Нападающий красно-белых Хохлачев провел 200-й матч в КХЛ (140 - "Спартак", 
60 - петербургский СКА), забросив 50-ю шайбу в лиге, всего на счету 26-летнего 
форварда теперь 121 (50 шайб + 71 голевая передача) очко в 200 матчах. 
Форвард "Северстали" Евгений Бодров провел 600-й матч в КХЛ. 
"Спартак" одержал шестую победу подряд, повторив клубный рекорд в КХЛ, 
впервые красно-белые выиграли шесть встреч подряд в КХЛ в ноябре 2017 года 
под руководством Вадима Епанчинцева. "Северсталь" потерпела шестое 
поражение подряд. Соперники встретились во второй раз в текущем сезоне, в 
первом матче череповецкий клуб на своем льду победил москвичей со счетом 
3:2. 
"Спартак" идет на пятом месте в таблице Западной конференции, набрав 30 
очков в 25 матчах. "Северсталь" располагается на девятой, в активе клуба 21 
очко после 24 игр. В следующем матче "Спартак" примет владивостокский 
"Адмирал" в субботу, в тот же день "Северсталь" на выезде сыграет с 
подмосковным "Витязем". 

https://tass.ru/sport/7068712 

К заголовкам сообщений 

Эндрю Миллер: "Не вижу особого смысла заглядывать далеко вперед" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019) 
Нападающий "Куньлуня" Эндрю Миллер рассказал, как прошла его адаптация в 
Китае и какие цели ставятся перед командой в нынешнем сезоне. 
 - Китай - это нечто совершенно новое для меня, - приводит слова Миллера 
официальный сайт КХЛ. - Он огромен. Жизнь в нем не то, чтобы сложная, но 
столько всего происходит вокруг... Столько людей, столько событий!.. Каждая 
поездка куда-либо - это целое приключение, учитывая какое там движение на 
дорогах. Но вообще это здорово. Древняя, совершенно незнакомая культура, 
которую так интересно познавать. Я люблю открывать для себя новые части 
света, поэтому мне все нравится. 
 - Вы сможете выйти в плей-офф? Задумываетесь ли вы о такой перспективе, 
изучаете ли таблицу чемпионата?  
 - Думаю, в этой лиге, как и в любой серьезной лиге, надо, прежде всего, ставить 
перед собой текущие задачи, двигаться день за днем. Текущая задача - выйти 
на лед и победить сегодняшнего соперника. Да, глобальные цели, такие как 
выход в плей-офф, существуют, но если ты будешь успешно решать 
каждодневные задачи и часто выигрывать, то и глобальная цель будет 
достигнута. 
Так что я не вижу особого смысла заглядывать далеко вперед, думать о плей-
офф и внимательно изучать таблицу. Глядя вдаль, рискуешь упустить из виду 

https://tass.ru/sport/7068712


 

 

то, что важно именно сегодня. Мы играем в такой лиге, где каждый матч важен, 
каждый соперник опасен, на этом и надо фокусироваться. Никого нельзя 
недооценивать, нужно каждый день показывать все, на что ты способен, это мы 
и стараемся делать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/endryu-miller-ne-vizhu-osobogo-
smysla-zaglyadyvat-daleko-vpered-1605357/ 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист Хант начал бить русских хоккеистов в матче КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 
Гарет Хант грязно ударил в голову, потом полез в драку и начал провоцировать 
болельщиков. 
В Нижнем Новгороде в матче регулярного чемпионата КХЛ "Торпедо" принимало 
"Куньлунь Ред Стар". Китайский клуб выиграл четыре предыдущих матча и 
выходил на лед с торпедовцами явно не в ранге аутсайдера. Тем удивительнее 
та тактика, которую избрал американский наставник "драконов" Курт Фрейзер. 
Не секрет, что в составе "Куньлуня" появился канадский тафгай Гарет Хант. 
Любитель острых ощущений, который заявил о себе еще во время предсезонки. 
Какими-то супергабаритами Хант не обладает, но кулаками размахивает давно. 
Собственно говоря, больше в хоккее он ничего не умеет. Именно канадец 
устроил драку с российскими игроками во время предсезонного турнира в Китае.  
После матча с "Ермаком" (3:1) в рамках Кубка Возрождения на льду одной из 
арен Поднебесной североамериканский тафгай вступил в кулачный бой с 
несколькими хоккеистами соперника, включая голкипера. При этом Хант 
использовал шлем. В результате один из игроков "Ермака" - нападающий 
Владимир Михасенок - уложил канадского хоккеиста на лед. 
Кстати, никакой серьезной реакции на действия Ханта не последовало, тогда как 
в свое время именно "Куньлунь" пострадал от действий тафгая "Барыса" Дамира 
Рыспаева. Казахстанский хоккеист легко раскидал всех игроков китайской 
команды по льду во время предсезонного турнира, а некоторые, банально 
испугавшись, и вовсе упали сами. В результате Рыспаеву выписали бессрочную 
дисквалификацию, хотя никакого криминала со стороны Дамира не было.  
То есть если тогда "Куньлунь" был в роли пострадавшего, то теперь китайцы 
сами начали делать то, на что раньше жаловались. Как-то странно, не находите?  
Так, в первом периоде матча с "Торпедо", о котором мы упомянули в самом 
начале, именно нападающий "Куньлунь Ред Стар" Гарет Хант провел жесткий 
силовой прием на защитнике Денисе Баранцеве.  
Заступиться за Баранцева попытался Михаил Орлов но Хант оказался более 
удачлив в драке. 
Стоит отметить, что после драки Хант еще долго не мог успокоиться, выкрикивая 
оскорбления в сторону трибун. Хант и Орлов получили по пять минут штрафа, 
также командный штраф "5+20" заработала "скамейка" "Торпедо". Наказание 
отправился отбывать сервисмен нижегородского коллектива Анатолий Сидаров. 
Итак, мало того, что Хант повел себя агрессивно по отношению к капитану 
нижегородского клуба, так еще и трибуны, а также лавку нижегородцев пытался 
спровоцировать. Все это могло закончиться серьезными и далеко не самыми 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/endryu-miller-ne-vizhu-osobogo-smysla-zaglyadyvat-daleko-vpered-1605357/
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приятными последствиями. Здесь грамотно поступил лайнсмен, который сразу 
начал оттаскивать канадского нападающего в штрафной бокс. 
Откровенно говоря, никакой грязи и умышленных нанесений травм сопернику в 
КХЛ не нужно. Поэтому таких персонажей, как Хант, нужно гнать из нашей лиги. 
Сравнения с Рыспаевым здесь неуместны: Дамир дрался с Артюхиным, 
Меньшиковым, Свитовым. Интересно, кому сможет бросить вызов Хант? Пока 
мы увидели только то, как он летит на капитана другой команды, который вообще 
не ожидал такого удара в голову. Подобные эпизоды могут привести к 
сотрясению мозга.  
"Куньлунь" же в итоге выиграл со счетом 2:1, одержал пятую победу подряд и 
тем самым обновил клубный рекорд. В игровом плане китайский клуб серьезно 
прибавил. А вот с дисциплиной у "драконов" непорядок: больше "Куньлуня" в КХЛ 
не удаляется никто.  

https://www.championat.com/hockey/article-3888369-kanadskij-hokkeist-hant-
nachal-bit-russkih-hokkeistov-v-matche-khl-video.html 

К заголовкам сообщений 

Знарка не остановить! Шесть побед подряд - "Спартак" повторил клубный 
рекорд (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019) 
Красно-белые одолели " Северсталь " и не отпустили СКА и московское " Динамо 
"  
При Олеге Знарке "Спартак" уже стал более стабильным. Красно-белая оборона 
сдержала самых опасных исполнителей лиги, только чемпионский заряд 
армейцев оказался ей не по зубам. После сокрушительных 3:9 с чемпионом 
осталась всего одна встреча, а с соперниками по дивизиону предстоит видеться 
чаще. Это сулит москвичам больше очков, но лишь в теории, ведь обыгрывать 
близких по уровню соперников пока сложнее, чем фаворитов. Каждая из шести 
побед подряд добыта "на зубах", именно поэтому рекордная победная серия в 
истории клуба в КХЛ ( Знарок повторил результат Вадима Епанчинцева ) 
выглядит ценнее, чем более внушительные и длительные рекорды ЦСКА и " 
Автомобилиста ".  
Недавно Харийс Витолиньш в интервью "СЭ" заявил, что недостатки в 
мастерстве его подопечные компенсируют старанием. Этим вечером и " Спартак 
", и " Северсталь " состязались в усердии. Парни Знарка спокойно насаждали 
сопернику свою игру и чаще нагружали Владислава Подъяпольского, чем гости 
Никиту Беспалова. Голкиперы были в полном порядке и тащили первую 
половину игры. "Сухую" серию первого кипера прервал Дмитрий Вишневский. Его 
выстрел угодил в ворота от спины Ганзла. Арбитр сначала отменил гол, но, 
посмотрев кино, указал на центр.  
?Шайба Дмитрия Вишневского (1:0)? pic.twitter.com/BNGduw6CQ3 
Прошлый матч с " Йокеритом " будто не заканчивался, если смотреть за игрой 
исключительно за тем, что происходило в спартаковской зоне. Гостям не 
оставляли минимум пространства и их броски часто блокировали. Однако 
первый гол слегка расслабил защитные ряды, и болельщики даже не успели его 
отпраздновать. " Северсталь " оперативно воспользовалась расслабленностью 
красно-белых. Трубачев с Вовченко унеслись в контратаку и Даниил положил 
ответную шайбу спустя всего 18 секунд.  
Владислав Провольнев завоевал с молодежкой " Спартака " Кубок Харламова, а 
следующие три года провел в основе красно-белых. В межсезонье защитника 
выкупила " Северсталь ", и против бывшей команды он буквально грыз лед. Видя 
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рвение Владислава, партнеры охотно выводят его на бросок, и за пару минут до 
конца экс-спартаковец забил родной команде второй гол в двух матчах.  
Зато его бывшие одноклубники оперативно сориентировались. За минуту до 
сирены Александр Хохлачев спас команду в своем 200-м матче в КХЛ и продлил 
собственную голевую серию. Фантастическое спасение завело хозяев на бодрый 
овертайм, который чудом не прервал сольным прокатом Михаил Котляревский, 
но Подъяпольский отсрочил неминуемое. Буллиты лучше пробили красно-белые 
и ни на балл не отпустили СКА и московское " Динамо ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-severstal-3-2-khl-31-
oktyabrya-2019-obzor-matcha-shestaya-pobeda-podryad-olega-znarka-1605492/ 

К заголовкам сообщений 

Бывальцев: мне отлично играется в "Витязе" в первом звене 
(Чемпионат.com, Москва, 1 ноября 2019) 
Нападающий Алексей Бывальцев прокомментировал свой переход из СКА в 
"Витязь". В подмосковном клубе форвард выступает в первом звене с 
Александром Семиным и Алексеем Макеевым. 
"Мне отлично играется в "Витязе" в этом звене. Про Семина даже говорить не 
надо - большой мастер, много поигравший в НХЛ. Макеев - тоже отличный игрок. 
Мы уже хорошо взаимодействуем, но пока не всегда удается реализовывать 
моменты. Надо это переломить и привыкнуть друг к другу, поскольку в "Витязе" 
работа во многом построена по-другому, чем в СКА. 
Не могу сказать, что мне было сложно перестроиться с режима ротации в Питере 
на большое количество игрового времени в Подольске. Главное, что выпускают 
на лед, есть возможность себя проявить. Надо использовать этот шанс. Тем 
более в такой команде, как "Витязь", которая тоже идет в группе лидеров и 
претендует на многое", - приводят слова Бывальцева "Известия". 
В этом сезоне 25-летний Бывальцев провел 20 матчей в регулярном чемпионате 
КХЛ и набрал 5 (1+4) очков при показателе полезности "-3".  

https://www.championat.com/hockey/news-3888529-byvalcev-mne-otlichno-igraetsja-
v-vitjaze-v-pervom-zvene.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: У Кучерова в "Тампе" будет новый партнер. Он тоже из России 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Дебют 
 Александр Волков дебютировал в НХЛ, провел первую игру за "Тампу" против 
"Дэвилз". Команда победила, но у нашего нападающего еще не появилась 
уверенность. Встречу он завершил с показателем полезности "минус 2", не нанес 
ни одного броска, но лишь бы в клубе не наказали хоккеиста и не отправили его 
в фарм-клуб. АХЛ он уже перерос и в этом сезоне должен был остаться в главной 
команде, но, к сожалению, получил травму. Волков в первой игре не получил 
большинства, провел на льду всего 13 минут и оказался в ситуации, когда 
приходится все снова доказывать с чистого листа. 
В 2017 году Александр покинул систему СКА, в которой находился четыре года и 
отправился за океан, так как был выбран во втором раунде "Тампой". С самого 
начала он стал демонстрировать отличные атакующие навыки. 26 заброшенных 
шайб в первом сезоне, 24 - во втором. Он заслуживал шанса еще в первом, но в 
атаке у "молний" всегда был порядок и на него не обращали внимания. Но сейчас 
у "Тампы" кризис, да и на сборе Волков показал себя во всей красе. Ему бы 
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больше доверия в НХЛ, больше ответственности, а уж моменты он 
реализовывать начнет. 
В первой встрече к нему поставили Никиту Кучерова, но потом быстро внесли 
изменения, не дождавшись результата. Почему бы было не рискнуть? Александр 
является одним из самых прогрессирующих российских форвардов, который 
легко добавит свежести и сборной. 
Серия 
 "Нефтехимик" установил клубный рекорд, победив в седьмом матче подряд. Два 
последних матча получились наиболее яркими. Команда Вячеслава Буцаева 
уступала по ходу встречи три шайбы, но находила в себе силы отыгрываться. 
"Адмирал" дожали в основное время, "Амур" - в серии буллитов. В этой серии в 
активе "Нефтехимика" есть и две победы над СКА, а также выигрыш в овертайме 
у "Сибири". То есть это не какая-то случайная серия, когда календарь подбирает 
слабых соперников. Нет, рекорд поставлен своим собственным трудом. 
Что же произошло с командой, на которую было тяжело смотреть в начале 
сезона? Напомним, что из Нижнекамска в начале турнира приходили только 
курьезные новости. Они взяли Керби Райкеля, который на льду выглядел чуть 
быстрее черепахи. Там дали полноценный контракт Максиму Игнатовичу, а через 
две смены на льду расторгли соглашение. Такое ощущение, что сборы и 
просмотр у Вячеслава Буцаева закончился только к середине октября. Он еще 
отправил домой Александра Авцина, а затем пригласил Якоба Берглунда и 
Йонаса Энлунда и начал собирать сливки. 
Мне кажется, что нижнекамцев немного недооценивают, относятся, как к 
команде, которая никаких задач не решает, и "Нефтехимик" этим пользуется. Но 
отныне это чувство у соперников пропадет. Команда уже на 6 месте, оторвалась 
от "Автомобилиста" на пять очков. "Восток" в этом году определенно радует. 
Рекорд 
Днем в среду клуб МХЛ СКА-1946 отыгрался с 0:2 в Южно-Сахалинске и одержал 
21-ю победу подряд, установив рекорд лиги. С начала сезона это единственная 
команда, не потерпевшая ни одной неудачи. Только четыре раза соперникам 
удалось добиться ничейного результата в основное время, но затем питерцы 
дожимали. 
Тренирует команду Лев Бердичевский, которого в свое время убрали из "Русских 
витязей" несмотря на то что он пробился в плей-офф со средним подбором 
игроков. Лев Сергеевич переехал в Санкт-Петербург, сначала его назначили в 
"СКА-Варяги" (в этом клубе играют те, кто не попадает в СКА-1946 по игровым 
причинам), но он достойно показал себя, опять вывел довольно средний 
коллектив в плей-офф и даже задал жару своему нынешнему. 
Бердичевский ведет инстаграм, очень любит работать и старается сделать так, 
чтобы любой хоккеист, выходящий на лед, "горел" на площадке. При этом я знаю 
с десяток игроков, которые поиграли у него и остались недовольны, но для меня 
это удивительно, ведь тренер прогрессирует на глазах. Впрочем, никогда нельзя 
доверять только мнению хоккеистов, у них свои интересы. 
Так почему СКА-1946 обыгрывает всех? Сейчас у питерской команды очень 
сильный подбор хоккеистов, там выступают ребята с опытом игры в ВХЛ, но надо 
отметить, что после сокращения одного возраста (в МХЛ с этого сезона не играют 
те, кто родился в первой половине 1999 года) уровень всех команд подравнялся, 
а СКА-1946 все равно побеждает. Тренер объединил команду, сделал ее единым 
кулаком и заставляет играть эмоционально до сирены. Нынешняя молодежка 
СКА напоминает главный СКА времен Вячеслава Быкова. На льду действуют 
исключительно первым номером, достаточно весело и зрелищно, а у соперников 
просто не хватает сил и энергии сопротивляться. Но это же все тренерская идея.  
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К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Александр Китаров оштрафован за подсечку (Чемпионат.com, Москва, 31 
октября 2019) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча регулярного 
чемпионата между челябинским "Трактором" и минским "Динамо" (4:1), сообщает 
официальный сайт Континентальной хоккейной лиги. 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
нападающего "Динамо" Александра Китарова наказание по п. 1.11. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Подсечка"), подвергнуть денежному 
штрафу", - говорится в сообщении. 
Регулярный чемпионат сезона-2019/20 завершится 27 февраля 2020 года, плей-
офф продлится с 1 марта по 30 апреля. В календаре запланировано три 
международные паузы (с 5 по 11 ноября, с 10 по 16 декабря и с 4 по 10 февраля), 
новогодний перерыв (с 31 декабря по 2 января) и пауза на Матч звезд, который 
пройдет в январе 2020 года в Москве.  

https://www.championat.com/hockey/news-3888179-aleksandr-kitarov-oshtrafovan-
za-podsechku.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Кравцов прибыл помочь "Трактору", Смит-Пелли в Китае. Топ трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 октября 2019) 
"Трактор" усилил атаку тремя нападающими во главе с Виталием Кравцовым, 
Тай Рэтти едет в команду Дэвида Немировски, а напарник Александра Овечкина 
по чемпионскому "Вашингтону" - в Китай. KHL.ru - о самых заметных переходах 
минувшей недели.  
Виталий Кравцов. Из "Нью-Йорк Рейнджерс" (НХЛ) в "Трактор"  
Путешествие Виталия Кравцова из Челябинска в Нью-Йорк и обратно 
уместилось в семь месяцев. За это время уральский самородок успел зажечь в 
лагере новичков "Рейнджерс", поиграть в одном звене с одним из героев 
последнего чемпионата мира Каапо Какко и пережить ссылку в фарм-клуб. 
Команда, которая летом представлялась одной из самых русских в НХЛ, на 
поверку таковой не оказалась. Егор Рыков получил травму, Владислава 
Наместникова обменяли в "Оттаву", а Игоря Шестеркина с нашим героем 
командировали в АХЛ.  
Адаптироваться к специфическому стилю, который царит в минорных 
североамериканских лигах, Кравцову так и не удалось. Играл за "Хартфорд" он 
нерегулярно, а за пять матчей набрал всего одно очко за результативную 
передачу. При этом вряд ли кто-то поспорит, что он был одним из самых 
талантливых игроков в фарм-клубе "Рейнджерс". Решив не мучить себя в 
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примитивном хоккее, Виталий воспользовался пунктом в контракте о 
возвращении в Европу. А если быть совсем точным, то не в Европу, а на Урал. В 
среду Кравцов снова надел черно-белую форму родного "Трактора". Он сходу 
получил от Петериса Скудры место в первом звене и почти 20 минут игрового 
времени. Набрать очки в матче с минским "Динамо" юному форварду не удалось, 
но одно его присутствие на льду помогло челябинцам провести самый 
результативный матч сезона. Без Кравцова "Трактор" больше трех голов не 
забивал.  
Деванте Смит-Пелли. Из "Вашингтона" (НХЛ) в "Куньлунь"  
Кравцов - не единственный, кто на прошлой неделе совершил 
трансатлантический перелет. Через океан перебрался и один из героев 
позапрошлого плей-офф НХЛ. Пока вся Россия держала кулаки за Александра 
Овечкина, а специалисты отмечали не менее выдающуюся игру Евгения 
Кузнецова, в победном для "Вашингтона" розыгрыше Кубка Стэнли был теневой 
герой. Не будучи ведущим игроком команды, Деванте Смит-Пелли забросил в 
плей-офф столько же шайб, сколько и за весь регулярный чемпионат - семь. 
Причем три из них пришлись на финальную серию с "Вегасом". Более того, в 
матче, который принес команде из столицы США долгожданный трофей, 
темнокожий нападающий сравнял счет, после чего уже Ларс Эллер оформил 
"золотой" гол.  
 Посмотреть эту публикацию в Instagram  
Смит-Пелли был душой команды и тайным оружием "Вашингтона", но после 
чемпионского сезона он потерял место в составе. Почти половину прошлого 
сезона форвард провел в фарм-клубе, хотя до этого несколько лет не играл в 
АХЛ. Стоит ли говорить, что это не могло устраивать игрока в расцвете сил, 
который только-только почувствовал вкус победы? В "Куньлунь" канадец, 
который в юности играл на молодежном чемпионате мира, перебрался вслед за 
другими видными соотечественниками: Гриффином Райнхартом и Райаном 
Спроулом. Чемпион НХЛ - еще один элемент кубковой мозаики, которую в 
Поднебесной собирает Курт Фрэйзер.  
Тай Рэтти. Из "Локомотива" в "Торпедо"  
Самый громкий трансфер недели внутри КХЛ, без сомнений, связан с персоной 
Тая Рэтти. Летом его переход в "Локомотив" если не взорвал рынок, то приковал 
к себе внимание специалистов. Не каждый день в Россию приезжают хоккеисты, 
совсем недавно игравшие в одном звене с Коннором Макдэвидом. Впрочем, 
несколько матчей рядом с одним из сильнейших хоккеистов планеты провел и 
Антон Слепышев. Так или иначе, приобретение Рэтти выглядело 
многообещающе. Тем более, что в Ярославль его приглашал Крэйг Мактавиш, 
хорошо знакомый с форвардом по работе в "Эдмонтоне". И надо сказать, что под 
руководством канадского тренера Тай выглядел очень прилично. После 
неплохой предсезонки новичок "железнодорожников" забивал по шайбе в двух 
стартовых матчах сезона. Казалось, что так будет продолжаться и дальше, но 
вдруг - как отрезало.  
Легионер перестал забивать, а "Локомотив" - выигрывать. Мактавиша вскоре 
отправили в отставку, что не могло не сказаться на позициях его протеже. Уже 
на следующий день после отставки канадца его соотечественник не попал в 
состав, а спустя месяц легионер был помещен в список отказов. Но даже к этому 
моменту он был третьим бомбардиром "Локомотива". Рэтти избежал 
командировки в Воронеж и перебрался в Нижний Новгород. В "Торпедо" он будет 
шестым иностранцем, но учитывая нестабильную игру Андерса Линдбека, 
нельзя исключать, что в большинстве матчей у волжан будет пять полевых 
легионеров. Дэвид Немировски получил в свое распоряжение быстрого 



 

 

форварда с роскошным броском, которого не составит труда встроить в 
атакующую систему нижегородцев.  
Энвер Лисин. Из "Спартака" в "Трактор"  
1 мая "Трактор" заключает контракт с Энвером Лисиным. 23 июля это соглашение 
расторгнуто. Что это было? Ошибка менеджмента? Директор уральского Борис 
Видгоф столь неожиданный поворот объяснил старыми травмами, которые 
обострились у 33-летнего форварда. "Как только Энвер решит свои вопросы со 
здоровьем, клуб продолжит с ним сотрудничество", - летом многие к этим словам 
функционера отнеслись скептически, но прошло три месяца, и Лисин снова 
примерил форму "Трактора". На этот раз, правда, с ним подписан только 
пробный контракт. Неизвестно, вспомнили бы о нападающем в Челябинске, не 
случись эпидемии травм, а вместе с ней и затяжного кризиса результативности. 
По заброшенным шайбам команда Петериса Скудры идет в КХЛ на третьем 
месте с конца.  
Лисина нельзя назвать элитным снайпером, на протяжении всей карьеры он 
славился скорее реактивной скоростью, чем броском. Его норма - около 15 шайб 
за сезон. Однако уже в первой игре за "Трактор" он оформил дубль в ворота 
минского "Динамо". Энвер сделал серьезную заявку на то, чтобы просмотровый 
контракт превратился в полноценный.  
Александр Авцин. Из "Нефтехимика" в "Трактор"  
"Трактор" пребывает в кризисе, так что активность челябинского менеджмента 
на трансферном рынке не должна удивлять. Больное место уральцев - атака, так 
что и амплуа новичков выглядит весьма логичным. Состав черно-белых на 
прошлой неделе пополнили не только Кравцов с Лисиным, но и еще один их 
коллега по амплуа. Александр Авцин, всего один раз за карьеру пробивший 
планку в десять шайб за сезон, - игрок скорее для нижних звеньев. Однако 
Скудра не прогадал, когда на матч с минским "Динамо" определил новичка во 
вторую тройку с Федором Малыхиным и Лисиным.  
Новобранец, находящийся на пробном контракте, сходу набрал три очка - 
столько же, сколько за десять матчей в составе "Нефтехимика". Кто-то скажет, 
что это случайность, но слепой веру главного тренера "Трактора" в своего нового 
игрока не назовешь. В юности Авцин подавал большие надежды. Его даже 
сравнивали с Александром Овечкиным. Прежде всего, из-за динамовского 
происхождения, но не зря же он был одним из четырех игроков, которых десять 
лет назад сделали лицами МХЛ. Спартаковец Александр Хохлачев со временем 
стал видным игроком КХЛ, "армеец" Алексей Марченко завоевал золото 
Олимпиады, а вот представитель "Мытищинских Атлантов" Арсений 
Кардаильский уже завершил карьеру. Динамовец Авцин находится где-то между 
этими полярностями.  

https://www.khl.ru/news/2019/10/31/458788.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" расторг контракт с Щербаком (Р-Спорт, Москва, 31 октября 
2019) 
Омский "Авангард" расторг контракт с нападающим Никитой Щербаком по 
соглашению сторон, сообщается на сайте хоккейного клуба. 
В понедельник "Авангард" перевел Щербака в список отказов. У 23-летнего 
форварда шесть очков (два гола и четыре результативные передачи) в 16 матчах 
сезона. 
"Мы обсудили с тренерским штабом перспективы Никиты в составе нашей 
команды. И пришли к выводу, что нет смысла держать игрока, если он не 

https://www.khl.ru/news/2019/10/31/458788.html


 

 

попадает в топ-6 нападающих, в третьем-четвертом звене. Щербак молодой 
талантливый форвард, нужно дать ему возможность реализовать свой 
потенциал в другом клубе. Мы благодарим Никиту за профессиональную работу 
и желаем ему удачи в дальнейшей карьере", - заявил президент "Авангарда" 
Максим Сушинский.  

https://rsport.ria.ru/20191031/1560433243.html 

Похожие сообщения (12): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 октября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 31 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
СКА-1946 обновил рекорд МХЛ по продолжительности победной серии 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2019) 
В очередном матче регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги СКА-
1946 одолел на выезде "Сахалинских Акул". Встреча завершилась со счетом 3:2 
в пользу питерского клуба. Вчера, 30 октября, матч завершился с аналогичным 
счетом в пользу "армейцев". 
Хозяева открыли счет на 13-й минуте первого периода усилиями Вадима 
Чеботарева. Гости отыгрались спустя пять минут, отличился Иван Иванов. Во 
втором отрезке команды вновь обменялись заброшенными шайбами - на гол 
Павла Самсыкина ответил Григорий Грязнов. В заключительной трети автором 
победной шайбы стал Вячеслав Алексеев. 
СКА-1946 выиграл 22-й матч кряду, благодаря чему обновил рекорд МХЛ по 
продолжительности победной серии. Прежнее достижение было установлено 
"Омскими Ястребами" в сезоне-2013/14 (20 побед).  

https://www.championat.com/hockey/news-3887985-ska-1946-obnovil-rekord-mhl-
po-prodolzhitelnosti-pobednoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Лебедева: "Второй круг ЖХЛ будет еще интересней" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 октября 2019) 
Нападающий "Агидели" Екатерина Лебедева подвела тоге первого круга 
регулярного чемпионата.  
- Несмотря на лидерство, В первых четырнадцати матчах у нас не обошлось без 
поражений. Но в целом, считаю, что первый круг завершился для нас неплохо. 
- "Агидель" - лидеры. По личным ощущениям, как долго удастся еще 
продержаться на 1 строчке?  
- Приятно, конечно, но мы стараемся не обращать внимания на каком команда 
месте. Мы играем на победу в каждой игре.  
- " КРС Ванке Рэйз " стремительно набирает обороты. Есть опасения, что сможет 
" сдвинуть " с первой строчки " Агидель " ?  
- Хорошо, что команда из Китая создает здоровую конкуренцию и набирает 
обороты в Чемпионате, но мы тоже не стоим на месте и наращиваем темп. 

https://rsport.ria.ru/20191031/1560433243.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/247043
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1102957_Avangard_objavil_o_rastorzhenii_kontrakta_s_Shherbakom
https://www.sports.ru/hockey/1079677254.html
https://www.championat.com/hockey/news-3887985-ska-1946-obnovil-rekord-mhl-po-prodolzhitelnosti-pobednoj-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3887985-ska-1946-obnovil-rekord-mhl-po-prodolzhitelnosti-pobednoj-serii.html


 

 

Второй круг ЖХЛ будет еще интересней. Ведь права на ошибку становится 
меньше. 
- Какие планы на паузу между играми?  
- Грандиозных планов никаких. Все как обычно - отдохнем пару дней после 
сборной, и будем готовиться ко второму кругу.  

https://whl.khl.ru/article/2885-ekaterina-lebedeva-vtoroy-krug-zhhl-budet-eshtio-
interesney 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Хоккей на санях и Фонбет - где связь? (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 
октября 2019) 
На фоне последних новостей о сотрудничествах букмекеров с различными 
спортивными организациями и футбольными командами, БК Фонбет отличилась. 
И занялась добрым и полезным делом: благотворительная акция от Фонбет 
будет направлена на всевозможную поддержку и развитие национальной 
российской лиги по детскому следж-хоккею. 
Следж-хоккей (хокей на санях) - это параолимпийский аналог стандартному 
хоккею с шайбой на льду, для людей с ограниченными возможностями. В связи 
с развитием этого вида спорта в России, который пользуется популярностью 
среди детей и подростков с различным уровнем инвалидности, БК ФОНБЕТ 
вводит акцию под названием "Голевая передача". Она будет проходить в 
условиях целой масштабной благотворительной программы "Ставка на добро", 
которая уже на протяжении двух лет продолжает функционировать при 
поддержке оператора. 
По ее условиям, букмекер ежемесячно будет перечислять на счет фонда лиги 
сумму денежных средств, которая равна количеству голов, забитых на 
протяжении все того же месяца во всех матчах Континентальной хоккейной лиги. 
Каждое результативное взятие ворот оценивается в 500 рублей. То есть, общая 
сумма перечисленных средств будет равняться количеству забитых шайб и 
умноженному на 500. 
Так, уже в сентябре руководство БК ФОНБЕТ подвело итоги акции за первый 
месяц работы. Во всех матчах КХЛ было забито 682 шайбы и в связи с этим, 
общая сумма перечисленных средств благотворительному фонду составила 341 
тыс. рублей. Выделенные деньги будут направленны на образование новой 
детской команды по следж-хоккею в Нижнем Новгороде. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportklan2020/2621821.html 

К заголовкам сообщений 

 
Женская сборная России по хоккею 

 
Ольга Сосина: "В скорости, технике и в желании играть мы не уступаем 
никому!" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 октября 2019) 
Женская сборная уже приступила к тренировкам с 29 октября. Сбор в Новогорске 
продлится до 4 ноября. Затем команда отправится в Дмитров, где с 6 ноября и 
начнется этап Еврохоккейтура.  
Напомним, что Турнир пяти наций в этом году посвящен 25-летнему юбилею 
женского хоккея в России. 

https://whl.khl.ru/article/2885-ekaterina-lebedeva-vtoroy-krug-zhhl-budet-eshtio-interesney
https://whl.khl.ru/article/2885-ekaterina-lebedeva-vtoroy-krug-zhhl-budet-eshtio-interesney
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportklan2020/2621821.html


 

 

Нападающий ЖХК "Агидель", несменный капитан российской сборной, Ольга 
Сосина рассказала о подготовке к турниру. Правда хоккеистка сразу отметила, 
что пока имя капитана не называлось. Однако это для форварда сборной не 
имеет значения:  
- На самом деле, мне неважно, буду ли я капитаном в этот раз. Мне важно играть! 
- Сезон ЖХЛ в самом разгаре, в каком состоянии подошли игроки к сбору?  
- Все готовы работать. Конечно, девчонки пришли все в разном состоянии. Перед 
сбором у кого-то игры закончились за неделю, а у кого-то за два дня, как у игроков 
"Динамо". Главное, все в отличном настроении.  
- Вы ведь все друг с другом знакомы, общаетесь вне льда?  
- Мы очень дружные, и всегда, когда прилетаем на выезды, то видимся вне игры. 
Конечно, на матче, как на войне - друзей нет, но после - мы обязательно все 
пообнимаемся. Иногда можем вместе сходить на прогулку. 
- В каком режиме проходят тренировки?  
- Все как обычно: тренажерный зал и две ледовые тренировки. Вечером 
работаем над тактикой, розыгрышем большинства и меньшинства, а днем над 
скоростью.  
- На предсезонном турнире вы уже встречались с некоторыми соперникам 
предстоящего турнира. Насколько это поможет в Дмитрове?  
- Перед чемпионатом мира мы играем всего три турнира. Мне кажется, это мало, 
надо бы побольше. Игры на международных турнирах придают больше 
уверенности в себе даже на рядовых матчах ЖХЛ.  
- Сильно европейские команды отлаются от российской сборной?  
- Не сказать, что разница сильная. Конечно, у всех разный стиль игры. Я считаю, 
что у нас очень мастеровитые девочки - в скорости, технике и в желании играть 
мы не уступаем никому.  
- Какие ожидания от турнира лично у тебя?  
- Конечно, хочется побеждать. Домашние турниры мы играем неплохо. В 
прошлом году выиграли, в этом - хочется повторить успех.  
Матчи Турнира пяти наций пройдут на ледовой арене "Дмитров", вход 
свободный.  

https://whl.khl.ru/article/2884-olyga-sosina-v-skorosti-tehnike-i-v-zhelanii-igraty-mi-
ne-ustupaem-nikomu 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Двукратный олимпийский чемпион Алексей Касатонов стал 
гендиректором Ночной хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 31 октября 2019) 
На этом посту он сменил возглавлявшего организацию с 2016 года Игоря 
Бахмутова, который продолжит свою деятельность в Федерации хоккея России 
Двукратный олимпийский чемпион Алексей Касатонов избран генеральным 
директором Ночной хоккейной лиги. Об этом сообщает пресс-служба лиги. 
Решение было единогласно принято членами президиума лиги. На посту 
гендиректора Касатонов сменил возглавлявшего организацию с 2016 года Игоря 
Бахмутова, который продолжит свою деятельность в Федерации хоккея России. 
Касатонов входит в состав правления НХЛ с 2011 года. 
"Для меня это большая честь и ответственность - стать руководителем такого 
масштабного проекта. У нашей страны есть богатый опыт развития массового 
спорта, и я очень рад, что сегодня эти традиции возрождаются. За последние 

https://whl.khl.ru/article/2884-olyga-sosina-v-skorosti-tehnike-i-v-zhelanii-igraty-mi-ne-ustupaem-nikomu
https://whl.khl.ru/article/2884-olyga-sosina-v-skorosti-tehnike-i-v-zhelanii-igraty-mi-ne-ustupaem-nikomu


 

 

годы НХЛ сделала немало для популяризации и развития любительского хоккея, 
и я намерен применить весь мой опыт, все накопленные за долгие годы знания 
для того, чтобы еще больше раскрыть неисчерпаемый потенциал самого 
народного вида спорта России", - сказал 60-летний Касатонов. 
"Ночная хоккейная лига выходит на новый этап развития и с каждым сезоном 
выводит на свою орбиту все больше любительских команд со всей страны. 
Компания "Норникель" известна своей поддержкой большого спорта, и Ночная 
хоккейная лига важна для нас не только в плане развития любительского хоккея 
даже на самых удаленных территориях, но и как инструмент поддержки всего 
отечественного спорта. Уверен, что такая легенда, как Алексей Касатонов, 
сможет придать новый импульс деятельности НХЛ", - сказал старший вице-
президент компании "Норникель", председатель президиума Ночной хоккейной 
лиги Сергей Батехин. 
Касатонов является двукратным победителем Олимпийских игр в составе 
сборной СССР (1984, 1988), также на его счету серебряная медаль Игр 1980 
года. Он является пятикратным чемпионом мира и восьмикратным чемпионом 
Европы. Выступал за команды СКА, ЦСКА, а также клубы Национальной 
хоккейной лиги "Нью-Джерси", "Сент-Луис" и "Бостон". С 2009 по 2010 год 
являлся главным тренером команды "Крылья Советов", с 2010 по 2011 год 
Касатонов был вице-президентом ЦСКА, с 2011 по 2014 год являлся 
генеральным менеджером петербургского СКА. 
Ночная хоккейная лига - ведущая российская любительская спортивная 
организация, фактически - любительский чемпионат страны по хоккею. Она была 
основана 15 декабря 2011 года по инициативе Владимира Путина и 
прославленных ветеранов отечественного хоккея. Задача ночной лиги - развитие 
массового хоккея в стране, организация всероссийских любительских 
соревнований по этому виду спорта, доступных самым широким слоям 
населения.  

https://tass.ru/sport/7065463 

К заголовкам сообщений 

ВХЛ, как стимул роста. 13 игроков, которые готовы дебютировать в КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 31 октября 2019) 
Глеб Носов ("Зауралье") 10 матчей, 1,51, 94,4  
Глеб Носов прошел тяжелый путь от НМХЛ до Высшей хоккейной лиги. Еще 
недавно уроженец Рузаявки восхищался игрой Ивана Касутина, прошел 
просмотр в МХЛ, но так и не получил своего шанса, после чего отправился в 
Пензу. Глеб сначала "съел" своих конкурентов в НМХЛ, а через сезон, начав 
третьим вратарем в "Дизеле", постепенно "съел" своих визави к концу 
регулярного чемпионата, где он уже делил первый номер с Владиславом 
Фокиным. C начала текущего сезона Глеб находился в Кургане. Вратарь 
появлялся на площадке в восьми матчах регулярного чемпионата "ВХЛ - Кубка 
Шелкового пути". 19-летний голкипер одержал 3 победы, отразил 94.4% бросков. 
В этом сезоне Носову будет сложно дебютировать в КХЛ, но своим вкладом 
Носов, как минимум, заслужил вызов в молодежную сборную.  
Андрей Белозеров ("Молот Прикамье") 19 матчей, 5+6, +1  
Еще в прошлом сезоне Белозеров вместе с Максимом Капитуровым "жгли" в 
"Торпедо" из Усть-Каменогорска. Дорога в КХЛ у хоккеистов из Челябинска 
задалась по-разному. Капитаров закрепился в составе хабаровского "Амура" и в 
14 матчах отметился одной результативной передачей, а Белозерову 
дебютировать за "Северсталь" пока не удалось, даже несмотря на то, что 

https://tass.ru/sport/7065463


 

 

хоккеист прошел предсезонную подготовку в Череповце. Разин вместе с 
тренерским штабом наверняка следит за игроками на двусторонних контрактах в 
"Молоте-Прикамье". Если уж Иван Захарчук получил очередной шанс вернуться 
в КХЛ, набрав 9 очков за 8 матчей, то Белозеров, набрав столько же очков за 14 
встреч, но пока хоккеист ждет свой шанс. Что может позволить дебютировать 
Андрею уже в этом сезоне? Обилие травм, невероятная форма игрока или 
ротация Разина.  
Владислав Кулиев ("Челмет") 18 матчей, 4+12, +8  
Прошлый сезон Владислав Кулиев взрывал МХЛ своими техничными 
действиями и точными кистевыми бросками. Переход воспитаннику челябинской 
школы хоккея с МХЛ во взрослый хоккей прошел на зависть многим молодым 
хоккеистам легко. За 13 матчей Кулиев забросил три шайбы и отдал десять 
голевых передач, являясь лучшим бомбардиром своей команды. Сколько еще 
ждать Владиславу своего шанса - неизвестно, однако Петерис Скудра вместе с 
тренерским штабом наверняка следят за ярким игроком.  
Кирилл Пилипенко ("Югра") 20 матчей, 13+10, +9  
Кирилл Пилипенко на юниорском уровне успел поиграть во всех возрастных 
категориях. Казалось, все в руках хоккеиста, дебют в КХЛ и две шайбы в двух 
матчах, но потом все куда-то пропало. В Высшей хоккейной лиге воспитанник 
екатеринбургской школы хоккея был одним из самых забивных форвардов, что 
позволило ему получить еще один шанс в лиге уровнем выше. Хоккеист провел 
один матч за "Автомобилист" и снова был отправлен в ВХЛ, там Кирилл играет и 
посей день. В ВХЛ 23-летний хоккеист с учетом игр плей-офф провел 184 матча, 
где набрал 149 (73+76) очков. Получит ли очередной шанс победитель 
Универсиады в КХЛ? Вопрос риторический, но это возможно только после 
окончания сезона в Высшей лиге. Прям сейчас хоккеист лучшим бомбардир ВХЛ.  
Валерий Гурин ("Номад") 17 матчей, 1+9, -4  
Для Валерия Гурина это дебютный сезон в ВХЛ, и, наверное, рано было бы 
говорить о шансах в КХЛ, но не будем забывать, что воспитанник московского 
"Динамо" имеет гражданство Казахстана, а это уже значит, что при удачной игре 
его заметят и тренерский штаб сборной, и "Барыс". Играя в фарм-клубе "Барыса", 
игрок уже в этом сезоне при удачном стечении обстоятельств и хорошей игровой 
форме может оказаться в основной команде. Кстати, основная команда не 
забывает о Гурине, и этим летом подписала двустороннее соглашение, что 
намекает на дальнейший прогресс хоккеиста. За 14 матчей Гурин забросил 1 
шайбу и отдал 9 голевых передач.  
Александр Тимирев ("Лада") 20 матчей, 17+6, +14  
Помните Драфт КХЛ? Как раз таки тогда Тимирева раздобыл на драфте 
менеджмент ЦСКА и сразу же отправил хоккеиста в МХЛ. Тимирев сходу стал 
вторым бомбардиром, набрав 36 (18+18) очков в молодежке, и даже получил 
опыт игры в ВХЛ. В первом сезоне в ВХЛ за "Рубин" Александр набрал всего 5 
очков. После этого хоккеист вернулся в "Звезду", где из сезона в сезон добавлял 
в статистических показателях. Получив второй шанс в "Югре", хоккеист набрал 
за 11 матчей всего два очка. В Прошлом сезоне Тимирев стал лучшим 
бомбардиром и снайпером регулярного чемпионата ВХЛ, набрав 61 (32+29) очко 
в 55 матчах. Установив новый рекорд ВХЛ по заброшенным шайбам за один 
сезон, он также повторил достижение по набранным очкам. Даже такой 
прорывной сезон не смог убедить селекционеров клубов КХЛ дать третий шанс 
игроку в КХЛ, а может, хоккеист сам огорчен плохим опытом и наслаждается 
пребыванием в Высшей хоккейной лиге? 
Данила Попов ("Дизель") 18 матчей, 4+4, +6  



 

 

Пенза еще в прошлом регулярном чемпионате заявила о себе не сколько 
игровыми результатами, сколько юными дарованиями. Носов отправился в 
систему магнитогорского "Металлурга", Данил Савунов отправился в систему 
СКА, Сергей Сулев поехал в ЦСКА, а вот Данила Попов пока остался в "Дизеле". 
Весь прошлый сезон Попов провел в НМХЛ, где играл с молодыми хоккеистами. 
Сейчас в составе "Дизелиста" играют в основном хоккеисты от 15 до 17 лет. 
Такой прорывной старт не только зависит от таланта Попова, но и от системы, 
которую в Пензе выстроили исходя из скромного бюджета клуба. Сейчас очень 
рано говорить о дебюте Попова в КХЛ, но вот попасть в систему любого из клубов 
КХЛ воспитанник пензенской школы хоккея с такой игрой может рассчитывать. 
Кирилл Слепец ("Буран") 20 матчей, 7+7, +6  
Воспитанник хабаровского "Амура", но большую часть своей карьеры хоккеист 
провел в Ярославле. Пройдя всю ярославскую школу хоккея, Слепцу было будто 
предрешено дебютировать в КХЛ за "Локомотив", что, собственно, и произошло 
в прошлом сезоне. Однако проведя всего десять матчей, Слепец отправился в 
ВХЛ, где и провел большую часть сезона. Кирилл съездил на МЧМ, где был в 
числе лучших игроков сборной. На данный момент Слепец является лучшим 
игроком "Бурана", но пока о его вызове в основу не было речи, тем более что 
игрок отправился вместе с воронежской командой на выезд.  
Владислав Кара ("Барс") 15 матчей, 5+10, +13  
Когда-то Кара играл на юге страны за скромных "Драгунов" из города Можайска. 
Минуя драфт КХЛ, Кара начал свою прорывную карьеру в системе "Ак Барса". 
Впервые к составу его привлек Зинэтула Билялетдинов, и если в первый сезон 
лимитчик провел всего 11 матчей, то в прошлом сезоне Кара сыграл сезон в 
полном объеме. После смены тренерского штаба Кара так и не смог пока сыграть 
свои первые матчи не в статусе лимитчика в КХЛ. Кара является на данный 
момент времени самым полезным игроком Вышки.  
Сергей Большаков ("Рязань") 16 матчей, 1,81, 94,3  
Воспитанник столичного "Спартака" был выбран "красно-белыми" на драфте КХЛ 
в 2013 году, однако провести хоть одну встречу на уровне МХЛ или КХЛ за 
красно-белых ему так и не удалось. Дебют пришелся в Хабаровске, где вратарь 
провел 3 матча, но выходил на площадку тогда, когда игру было уже не спасти. 
Как только хоккеисту исполнился 21 год, Большаков перестал быть лимитчиком 
и отправился в ВХЛ. За последние три сезона вратарский путь Большакова был 
тернистым, но перейдя в "Рязань", Сергей стал первым номером. Вратарям 
очень сложно через ВХЛ выбраться в КХЛ, но прямо сейчас Большаков тащит 
свою команду, даже несмотря на то, что "Рязань" находится на 25 месте в 
чемпионате ВХЛ.  
Данил Савунов ("СКА-Нева") 19 матчей, 5+8, +3  
Уход Савунова из "Дизеля" стал для пензензец огромной потерей, так как 
Савунов в свои юные годы относится к тренировкам с профессиональностью, 
умеет слышать и, что главное, умеет прислушиваться. Для Данила переход в 
"СКА", один из лучших клубов Европы, несомненно, является движением "вверх" 
по карьерной лестнице. Система армейцев с берегов Невы показывает по опыту, 
что пробиться в основу СКА будет невероятно сложно. Дебют в КХЛ пока стоит 
отложить, а вот провести хорошую практику в другом клубе КХЛ в ближайшем 
будущем Савунов, безусловно, может. Главная цель для хоккеиста - попасть в 
сборную России на молодежный чемпионат мира, а через систему СКА это 
можно сделать гораздо проще.  
Кирилл Марченко ("СКА-Нева"/ СКА) 13 матчей, 8+3, -2  
Кирилл Марченко еще в Ханты-Мансийске подавал большие надежды, даже 
успев сыграть два матча за "Югру", однако это не помешало Марченко успешно 



 

 

провести юношеский чемпионат мира до 18 лет. Марченко, скорее всего, стал 
заложником лимита, в любой другой команде Кирилл мог бы рассчитывать на 
большее игровое время, чем имеет сейчас, ведь за три игровые минуты за матч 
мало что сделаешь. Марченко явно пошла бы на пользу смена обстановки, тем 
более хоккеист не обделен талантом, который за три игровые смены вряд ли 
раскроешь.  
Иван Силяев ("Звезда"/ЦСКА) 19 матчей, 4+8, +9  
К 23-годам Силаева прошел всю армейскую школу, став сначала капитаном в 
"Красной Армии", а затем и в "Звезде". За время своей карьеры Иван уже дважды 
вызывался в основную команду. В первом случае Иван попал просто в заявку, а 
в сезоне 2014/2015 таки дебютировал в составе "армейцев", проведя за клуб чуть 
больше 2 минут. Следующего шанса в КХЛ хоккеисту пришлось ждать ровно пять 
сезонов. Силаев явно перерастает уровень ВХЛ. 18 октября хоккеист получил 
свой очередной шанс в ЦСКА. Сыграв 10 минут и бросив один раз по воротам, 
Иван отправился обратно в "Звезду".  
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